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В отчетный период деятельность заместителя Председателя Совета 

Федерации Ю.Л.Воробьева была направлена на выполнение планов 

мероприятий Совета Федерации Федерального Собрания Российской 

Федерации (далее – Совет Федерации) на весеннюю и осеннюю сессии 2016 

года и осуществлялась в соответствии с планами основных мероприятий 

заместителя Председателя Совета Федерации Ю.Л.Воробьева на весеннюю и 

осеннюю сессии 2016 года, распоряжением Председателя Совета Федерации 

от 2 октября 2015 года № 147рп-СФ «О распределении обязанностей между 

первым заместителем Председателя Совета Федерации Федерального 

Собрания Российской Федерации, заместителями Председателя Совета 

Федерации Федерального Собрания Российской Федерации». 

 

 

I. К вопросам ведения 

заместителя Председателя Совета Федерации  

Ю.Л.Воробьева относятся: 

 

- координация работы Комитета Совета Федерации по обороне и 

безопасности, передача ему поручений, контроль исполнения этих 

поручений;  

- организация взаимодействия указанного комитета Совета Федерации 

с другими комитетами Совета Федерации при рассмотрении проектов 

федеральных конституционных законов, проектов федеральных законов в 

целях выработки по ним согласованной позиции Совета Федерации; 

- координация работы данного комитета Совета Федерации по 

подготовке к рассмотрению вопросов, относящихся к его ведению, на 

заседании Совета Федерации в рамках «правительственного часа»; 

- организация работы Комиссии Совета Федерации по контролю за 

достоверностью сведений о доходах, об имуществе и обязательствах 

имущественного характера, представляемых членами Совета Федерации; 

- координация в Совете Федерации работы по вопросам 

мобилизационной подготовки и гражданской обороны; 

- координация подготовки и проведения Международного конгресса 

«Безопасность на дорогах ради безопасности жизни»; 

- организация взаимодействия Совета Федерации с законодательными 

(представительными) и исполнительными органами государственной власти 

субъектов Российской Федерации, находящихся в пределах Центрального 

федерального округа и Северо-Западного федерального округа; 

- организация работы Комитета общественной поддержки жителей 

Юго-Востока Украины; 

- осуществление руководства деятельностью Совета по 

законодательному обеспечению оборонно-промышленного комплекса и 

военно-технического сотрудничества при Совете Федерации Федерального 

Собрания Российской Федерации; 
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- осуществление руководства деятельностью Совета по социальной 

защите военнослужащих, сотрудников правоохранительных органов и 

членов их семей при Совете Федерации Федерального Собрания Российской 

Федерации; 

- взаимодействие с Российским организационным комитетом 

«Победа»; 

- координация подготовки и проведения Форума регионов России и 

Белоруссии;  

- участие в работе Парламентского Собрания Союза Беларуси и России; 

- организация работы Межпарламентской комиссии Совета Федерации 

Федерального Собрания Российской Федерации и Совета Республики 

Национального собрания Республики Беларусь по межрегиональному 

сотрудничеству; 

- организация работы по реализации Соглашения между Советом 

Федерации и Министерством Российской Федерации по делам гражданской 

обороны, чрезвычайным ситуациям и ликвидации последствий стихийных 

бедствий; 

- организация работы делегации Совета Федерации в делегации 

Федерального Собрания Российской Федерации в Парламентской Ассамблее 

Организации Договора о коллективной безопасности; 

- организация работы группы по сотрудничеству Совета Федерации с 

Советом кантонов Федерального Собрания Швейцарской Конфедерации. 

 

 

Кроме того, член Совета Федерации Ю.Л.Воробьев большое внимание 

уделяет общественной деятельности: 

- является Президентом Общероссийской общественной организации 

«Российский союз спасателей» (РОССОЮЗСПАС);  

- входит в состав Попечительского Совета Русского географического 

общества; 

- является Председателем Управляющего совета Русского 

географического общества; 

- входит в состав Попечительского Совета ДОСААФ России; 

- является почётным председателем Вологодского отделения Русского 

географического общества; 

- является председателем Попечительского совета Вологодского 

государственного университета; 

- является почетным Председателем Экспертного совета МЧС России; 

- является председателем совета наставников детского патриотического 

клуба «Корабелы Прионежья». 

 

 

 

 

 



 6 

II. Деятельность члена Совета Федерации Ю.Л. Воробьева  

в Вологодской области 

 

Основную цель своей работы член Совета Федерации, представитель от 

законодательного (представительного) органа государственной власти 

Вологодской области Ю.Л.Воробьев видит в развитии Вологодской области 

посредством укрепления её экономического потенциала, совершенствования 

федерального законодательства, регулирующего ведущие отрасли экономики 

области, социальное обеспечение вологжан, а также – взаимодействия с 

федеральными и региональными органами власти для продвижения 

необходимых области проектов. 

Вологжане по достоинству оценили работу Ю.Л.Воробьева и снова 

доверили ему представлять этот удивительный регион в Совете Федерации. 

 

2.1. Взаимодействие с региональными органами 

государственной власти и организациями 

 

Приоритетным направлением деятельности члена Совета Федерации 

Ю.Л.Воробьева являлась совместная работа с региональными органами 

государственной власти, направленная на улучшение качества жизни людей 

и развитие Вологодской области. 

В течение года Ю.Л. Воробьев проводил рабочие встречи с 

Губернатором Вологодской области О.А. Кувшинниковым, председателем 

Законодательного Собрания Вологодской области Г.Е. Шевцовым, а затем и 

вновь избранным председателем А.Н. Луценко. 

17 февраля 2016 года выступая перед депутатами на 50-й сессии 

областного парламента, заместитель председателя Совета Федерации 

Ю.Л. Воробьев рассказал об итогах своей работы за последние четыре года. 

«Для меня возможность рассказать о своей деятельности имеет 

большое значение. Считаю, что то доверие, которое вы мне оказали, избрав 

членом Совета Федерации от Законодательного Собрания Вологодской 

области, не только высокая честь для меня, но и большая ответственность 

перед вами и жителями области – всеми вологжанами!», – отметил сенатор. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Основными направлениями деятельности Ю.Л. Воробьева стали 

вопросы социально-экономического развития области, совершенствования 
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нормативно-правовой базы, работы с молодежью, создания комплексной 

системы природно-техногенной безопасности населения и территории 

Вологодской области, а также инвестиционной привлекательности региона. 

Работа строилась в тесном и постоянном взаимодействии с Губернатором, 

Законодательным Собранием и органами местного самоуправления 

Вологодской области. 

По словам сенатора, за последние четыре года удалось решить ряд 

важных для области задач. Среди них, открытие в аэропорту города 

Череповца пункта пропуска через государственную границу страны, 

возобновление производства продукции на ЗАО «Арсенал вин» (это 

позволило дать региону более 100 новых рабочих мест, дополнительные 

налоговые поступления в бюджет и качественный местный продукт). Была 

также оказана помощь в создании мемориалов в Бабаевском, Вытегорском, 

Кирилловском районах для увековечивания памяти вологжан, погибших в 

годы Великой Отечественной войны и при спасении погибавших. 

«В целом из разных источников привлечено в область около одного 

миллиарда рублей инвестиций», – подчеркнул сенатор. 

Особое внимание в работе заместителя Председателя Совета 

Федерации Ю.Л. Воробьева уделялось социальному развитию Вытегорского 

района. На его территории был открыт детский сад на 175 мест, построена 

новая пожарная часть, открыт стратегически важный для Северо-Запада 

страны участок автодороги Вологда – Медвежьегорск, ведется работа по 

открытию и модернизации аэропорта города Вытегра в рамках совместного 

использования с МЧС России. 

10 июня 2016 года на III Съезде 

депутатов Вологодской области 

заместитель Председателя Совета 

Федерации, представитель от 

законодательного (представительного) 

органа государственной власти 

Вологодской области Ю.Л. Воробьев 

награжден Почетным знаком 

Законодательного Собрания 

Вологодской области за развитие парламентаризма. 

Парламентарии всех уровней поделились опытом развития территорий 

за счет привлечения инвестиций, рассказали о доступности оказания 

медицинских услуг в сельской 

местности, подняли проблему нехватки 

расчетной лесосеки для нужд жителей, 

обсудили вопросы открытости власти и 

развития территориального 

общественного самоуправления. 

Отдельное внимание было уделено 

сферам здравоохранения и культуры. 

Ю.Л. Воробьев подчеркнул, что 
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главная задача в настоящее время – воспитание подрастающего поколения. 

Отдельно сенатор остановился на важности развития добровольческого 

движения. 

Ю.Л. Воробьев особое внимание уделяет сотрудничеству органов 

государственной власти Вологодской области с правоохранительными 

органами. 

В июле 2016 года Ю.Л. Воробьев принял участие в расширенном 

заседании коллегии областной прокуратуры, на котором были подведены 

итоги работы надзорного ведомства в первом полугодии 2016 года. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

На коллегии сенатор отметил, что в последние годы работа 

прокуратуры становится всё более целенаправленной и системной. 

Повышается ее доступность и открытость для населения. Ю.Л.  Воробьев 

подчеркнул, что пристальное внимание силовых и надзорных органов в 

настоящее время необходимо уделять борьбе с проявлениями терроризма и 

экстремизма. 

Ю.Л. Воробьев 

значительное внимание 

уделяет налаживанию 

экономических связей между 

субъектами Российской 

Федерации, в особенности 

Вологодской области, и 

регионами иностранных 

государств.  

Возглавляя организационный комитет Третьего форума регионов 

Беларуси и России, посвященного социально-экономической политики двух 

государств, Ю.Л. Воробьев способствовал подписанию соглашения о 

создании полноценного 

машиностроительного кластера в 

Вологодской области. 

Выступая на расширенном 

заседании рабочей группы по созданию 

Российско-Белорусского 

машиностроительного кластера 

Вологодской области, проходившем в 

августе 2016 года в Череповце, 



 9 

Ю.Л. Воробьев выразил уверенность, что создающийся на территории 

Вологодской области машиностроительный кластер, планирующий выпуск 

сельскохозяйственной техники, тракторов, специализированного 

оборудования для лесной отрасли и коммунальной сферы, придаст 

дополнительный импульс для укрепления межрегионального сотрудничества 

в сфере технологического развития. 

В заседании приняли участие заместитель Министра промышленности 

и торговли Российской Федерации А.Н. Морозов, Губернатор Вологодской 

области О.А. Кувшинников, генеральный директор Череповецкого литейно-

механического завода В.Н. Боглаев, генеральный директор Минского 

тракторного завода Ф.А. Домотенко. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ю.Л. Воробьев вручил благодарность Председателя Совета Федерации 

В.И. Матвиенко генеральному директору Череповецкого литейно-

механического завода В.Н. Боглаеву и всему коллективу предприятия. 

В ходе рабочей поездки по области в августе 2016 года Ю.Л. Воробьев 

совместно с главой региона О.А. Кувшинниковым осмотрели ход ремонта 

автодорог, модернизации Череповецкого военного училища, состояние 

турбаз и стройки физкультурно-оздоровительного комплекса в Вытегре. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

В ходе визита в воинскую часть в 

посёлке Федотово Вологодской 

области Ю.Л. Воробьев сообщил, что 

там будет реконструирована взлетная 

полоса и аэродром. Здесь базируется 

единственная в регионе 



 10 

противолодочная авиационная эскадрилья. 

В рамках поездки в военный городок Ю.Л. Воробьев встретился с 

жителями посёлка и личным составом воинской части, ответил на вопросы 

граждан. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Было принято решение рассмотреть возможность выделения из 

областного бюджета средств на ремонт Дома офицеров и приобретения для 

посёлка машины скорой помощи. 

В сентябре 2016 года Ю.Л. Воробьев в Великом Устюге принял участие 

в заседании Градостроительного совета, которое было посвящено 

исполнению поручений Губернатора Вологодской области 

О.А. Кувшинникова по реализации социальных и инфраструктурных 

проектов, направленных на повышение качества жизни устюжан. 

Наиболее острым для Великого Устюга является вопрос безопасного 

прохождения паводка. Для защиты города от наводнений ведутся работы по 

укреплению берегов реки Сухоны, серьезно пострадавших в результате 

зимнего ледохода конца 2015 года и весеннего половодья в 2016 году. В 

комплекс мероприятий входит и строительство противопаводковой дамбы на 

реке Северная Двина. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

«Чтобы избегать неприятностей, таких, к примеру, как серьезные 

наводнения, Великоустюгскому району важно иметь генплан на ближайшие 

20–30 лет», – отметил Ю.Л. Воробьев. 

Какими бы уникальными ни были технические достижения, 

географическое положение и обширные ресурсы области, самое главное 

богатство региона – это его жители, вологжане, посвятившие свою жизнь 

развитию родного края. 
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Именно этих уникальных людей 

чествовали 22 сентября 2016 года 

накануне Дня образования Вологодской 

области. Губернатор О.А Кувшинников 

вручил отличившимся вологжанам 

высшие государственные награды 

региона – медали «За заслуги перед 

Вологодской областью». 

К поздравлениям присоединился 

заместитель Председателя Совета Федерации Ю.Л. Воробьев: «Вологодчина 

по праву считается душой Русского Севера и душой великой России. А ваша 

работа – великолепный пример для всех вологжан». 

За отчетный период Ю.Л. Воробьев провел множество совещаний, 

посвященных вопросам дальнейшего развития Центра детского образования 

«Корабелы Прионежья», ФГКУ «Арктический спасательный учебно-научный 

центр «Вытегра», реконструкции детского оздоровительного лагеря 

«Онежец». 

На совещаниях, прошедших в январе – апреле 2016 года, 

Ю.Л. Воробьев подчеркивал, что в ходе строительства и эксплуатации центра 

большое внимание уделялось сохранению естественных ландшафтов и 

природной среды. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

26 апреля 2016 года заместитель 

Председателя Совета Федерации 

Ю.Л. Воробьев провел в Совете 

Федерации совещание по вопросу 

включения туристско-рекреационного 

кластера «Вытегорье – корабельная 

сторона» в федеральную целевую 

программу «Развитие внутреннего и 

въездного туризма в Российской 

Федерации (2011–2018 годы)». В 

совещании приняли участие заместитель руководителя Федерального 

агентства по туризму Н.В. Королев, заместитель губернатора Вологодской 

области О.А. Васильев, представители органов власти Вологодской области. 
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В июне 2016 года заместитель Председателя Совета Федерации 

Ю.Л. Воробьев и Губернатор Вологодской области О.А. Кувшинников 

проинспектировали Центр образования, оздоровления детей и развития 

туризма «Корабелы Прионежья» в Вытегорском районе. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ю. Л. Воробьев отметил, что в Центре будет работать веревочный 

парк, который построят за счет частных средств, а также ледовый стадион, 

столовая, комфортабельные корпуса для проживания со всеми удобствами.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

20 июня 2016 года на совещании, посвященном строительству второй 

очереди проекта «Корабелы Прионежья», была поставлена задача по 

строительству спортивной площадки для пляжного футбола и волейбола, а 

также ледовой арены с искусственным льдом. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

В 2016 году на территории центра была проведена реконструкция 

спальных корпусов, прачечной, медицинского пункта, строительство 

хоккейной коробки и двух веревочных парков. Организована туристическая 

тропа, где в зимнее время года проходит лыжня, а в летнее время обустроена 

велодорожка. 
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Задача по строительству ледовой арены с искусственным льдом была 

поставлена в июне 2016 года, а уже 25 декабря 2016 года заместитель 

Председателя Совета Федерации Ю.Л. Воробьев провел церемонию 

торжественного открытия нового Ледового стадиона «Онежец», 

расположенного на территории Детского образовательного центра 

«Корабелы Прионежья», и передал воспитанникам центра символический 

ключ от стадиона. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

«Этот стадион мы строили для детей и родителей. Мы построили его 

очень быстро, менее чем за три месяца, чтобы успеть к Новому году и Дню 

спасателя. Я считаю, что это хороший подарок», – отметил Ю.Л. Воробьев. 

Губернатор Вологодской области О.А. Кувшинников поблагодарил 

Ю.Л. Воробьева, как вдохновителя и организатора строительства ледовой 

арены, и особо подчеркнул, что Ледовый стадион был построен без 

привлечения бюджетных средств. 

В честь открытия арены состоялись взрослый и детский хоккейный 

турниры, а кульминацией праздника стал товарищеский матч между 

командой звезд отечественного хоккея и командой Правительства 

Вологодской области. Ледовый 

стадион «Онежец» также стал местом 

проведения взрослого и детского 

хоккейных турниров. В них приняли 

участие шесть взрослых и четыре 

детских любительских команды из 

Вологды, Новгорода, Санкт-

Петербурга и Вытегры. Победителей и 

участников соревнований наградили 

спортивными кубками. 
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В декабре 2016 года на очередном совещании по развитию проекта 

«Корабелы Прионежья» представитель от законодательного 

(представительного) органа государственной власти Вологодской области 

Ю.Л. Воробьев и глава региона О.А. Кувшинников приняли решение о 

создании в Вытегорском районе Центра по гражданско-патриотическому 

воспитанию, объединяющего общее и дополнительное образование. 

Новый образовательный центр 

на основе традиций Русского Севера 

будет призван решить множество 

задач. В частности, реализацию 

дополнительных программ по 

техническому творчеству 

(судостроению, судомоделированию), 

парусному спорту, безопасности 

жизнедеятельности, традиционной 

народной культуре, образовательному 

туризму. К организации научно-исследовательской деятельности будут 

привлечены ресурсы Русского географического общества. 

В Вытегорском районе появится зона для реализации образовательных 

программ и проектов, проведения всероссийских, областных, 

муниципальных и других массовых мероприятий. Центр подразумевает 

организацию отдыха и оздоровления детей круглый год. Это позволит 

максимально эффективно использовать инфраструктуру центра «Корабелы 

Прионежья». 
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По мнению Ю.Л. Воробьева патриотическое направление развития 

центра может быть реализовано при поддержке Министерства обороны 

Российской Федерации или МЧС России. 

В Центре будет реализована программа основного общего образования. 

Школа сможет вместить в себя до 140 обучающихся 5 – 11 классов, 

сформированных по результатам конкурсного отбора, в возрасте от 11 до 17 

лет.  

В рамках V Форума МЧС 

России и общественных организаций, 

проходившем с 25 по 28 августа 2016 

года по хорошо сложившейся 

традиции на базе образовательного 

центра «Корабелы Прионежья», была 

открыта вторая очередь детского 

образовательного центра «Корабелы 

Прионежья». 

Вместе с Ю.Л. Воробьевым в мероприятии приняли участие глава МЧС 

России В.А. Пучков и губернатор Вологодской области О.А. Кувшинников. 

Почетные гости осмотрели несколько корпусов для проживания детей.  

Ввод в эксплуатацию аэродрома Вытегры стало одним из главных 

событий не только для спасательного учебно-научного центра, но и для всей 

области. Вологодская область выполнила ремонтные работы по 

восстановлению взлетной полосы, перрона и рулежных дорожек. 

Акт передачи аэродрома в 

торжественной обстановке был 

подписан начальником Арктического 

спасательного учебно-научного центра 

«Вытегра» А.М. Лабардиным и 

начальником Департамента 

имущественных отношений 

Вологодской области Л.В. Балаевой. 

По словам Ю.Л. Воробьева 

аэродром является важным объектом обеспечения безопасности не только 

жителей Вологодской области, но и Арктики. Возрожденный аэродром 

позволит обеспечить в новом формате безопасность всех экономических, 

инфраструктурных и других проектов, которые сегодня реализуются в 

северных широтах Российской 

Федерации, повысить оперативность 

реагирования на все вызовы и 

способствует развитию российских 

авиационно-спасательных технологий 

в этом регионе. 

О.А. Кувшинников, в свою 

очередь, пообещал сделать все 

возможное, для того, чтобы 
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аэропортовый комплекс совместного базирования мог в скором времени 

принимать не только самолеты МЧС, но и регулярные и чартерные рейсы. 

В октябре 2016 года на 

совещании под председательством 

Ю.Л. Воробьева начальник ФГКУ 

«АСУНЦ «Вытегра» А.М. Лабардин 

рассказал, что решен вопрос о 

создании с 1 января 2017 года в 

составе Авиационно-спасательного 

центра Северо-Западного 

регионального центра МЧС России 

профильного структурного 

подразделения по обслуживанию аэродромного комплекса г. Вытегра, под 

оперативным руководством АСУНЦ «Вытегра». 

В марте 2016 года в Вологде 

Ю.Л. Воробьев участвовал в 

чествовании вологодских женщин-

предпринимателей, которые 

работают в сфере образования, 

медицины, туризма, народных 

промыслов и сельского хозяйства и 

вручил им награды Законодательного 

Собрания области, а в мае 2016 года - 

в форуме «Женщины Вологодчины 

за стабильность, гармонию и социальное благополучие». 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ю.Л. Воробьев также уделяет большое внимание развитию 

волонтерского движения и видит в нем один из важных элементов, 

составляющих основу стабильного развития страны. 

4 марта 2016 года заместитель Председателя Совета Федерации 

Ю.Л. Воробьев принял участие в первом заседании областного 

межведомственного координационного совета по организации 

добровольческой деятельности. В ходе мероприятия, которое состоялось в 

Вологодской области, были представлены два новых интернет-проекта, 

направленных на развитие добровольческого движения: «Добрая душа» – 

коммуникационная интернет-площадка, на которой любой желающий может 

заявить о своем намерении стать волонтером, и проект «Зеленый регион 35», 
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главная цель которого объединить желающих решать экологические 

проблемы региона. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ю.Л. Воробьев отметил, что Вологодская область является одним из 

лидеров России по уровню развития добровольческого движения.  

«Страна не просто нуждается в добровольцах, развитие этого 

направления общественной жизни должно стать частью государственной 

политики. Каждый человек должен быть морально готов стать добровольцем, 

и в этом заключается определенная трудность. Это желание необходимо 

развивать постепенно: через образовательную систему, семью, другие 

институты», – пояснил Ю.Л. Воробьев. 

Слова Ю.Л. Воробьева, сказанные на совете по добровольческой 

деятельности, нашли свое подтверждение на практике. В апреле 2016 года на 

Вологодчину пришли небывалые паводки. Множество добровольцев 

самоотверженно сражались со стихией. Благодаря их усилиям и слаженным 

действиям всех служб удалось минимизировать ущерб и оградить жителей 

области от природной катастрофы. 

В конце марта 2016 года 

Ю.Л.Воробьев принял участие в 

совещании по вопросам безопасного 

прохождения паводка в регионе. 

Мероприятие провел глава МЧС 

России В.А. Пучков при участии главы 

региона О.А. Кувшинникова 

В апреле 2016 года была создана 

Комиссия по ликвидации последствий 

паводка и предупреждению опасного 

разлива реки в городе Великом Устюге, которую возглавил Министр МЧС 

России В.А. Пучков. В состав Комиссии также вошел и Ю.Л. Воробьев. 
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Совместно с Губернатором Вологодской области О.А. Кувшинниковым 

и Министром МЧС России В.А. Пучковым Ю.Л. Воробьев осмотрел один из 

пунктов временного размещения и пребывания в подтопленной деревне 

Юдино.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

В зоне подтопления в 

Великоустюгском районе оказалось 

три тысячи домов с населением более 

десяти тысяч человек. 

Критическую ситуацию, 

сложившуюся в результате паводка, 

которого на Вологодчине не было 

почти два десятка лет, удалось 

переломить благодаря 

самоотверженным действиям 

спасателей, добровольцев, федеральных и региональных властей и, конечно, 

грамотной координации действий. 

В июне 2016 года Герой России Ю.Л. Воробьев вручил награды 

вологжанам, отличившимся во время ликвидации последствий паводка в 

Великоустюгском районе. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Чрезвычайная ситуация, спровоцированная развитием паводка, остро 

поставила вопрос о Стратегии социально-экономического развития региона 

на период до 2030 года с учетом воздействия на экономику тех или иных 

форс-мажорных факторов. Эти и другие вопросы, затрагивающие экономику 

области, обсуждались на межрегиональном стратегическом форуме «Время 

профессионалов», прошедшем в конце апреля 2016 года. 
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Приветствуя участников 

форума, Ю.Л. Воробьев отметил, что 

Вологодская область – один из 

важных промышленных центров 

Северо-Запада России. «Наряду с 

традиционными базовыми отраслями 

– металлургией, химической, 

деревообрабатывающей, в регионе 

активно развиваются и такие 

наукоемкие сферы как 

машиностроение, производство электронного оборудования. Есть рост и в 

аграрно-промышленном комплексе, развивается социально-ориентированная 

деятельность. Для сохранения имеющейся положительной динамики и 

поддержки отраслей, долгосрочное 

комплексное планирование имеет 

ключевое значение и оно должно 

быть подвижно с учетом обретения 

новых знаний». 

В ходе мероприятия 

Ю.Л. Воробьев и глава региона 

О.А. Кувшинников наградили 

победителей конкурса детских 

рисунков «Стратегия 2030 – мое 

будущее!». 

Важным для социальной сферы области событием стал и 

III Международный форум «Социальные инновации. Формула активности», 

тожественное открытие, которого состоялось 3 июня 2016 года в Вологде. 

На несколько дней областная столица стала центром обсуждения 

актуальных вопросов по формированию особой здоровой культуры в 

городах, успешных практик различных муниципалитетов. В ходе работы 

были представлены сразу четыре тематические секции: «Здоровое тело», 

«Здоровая еда», «Здоровая среда» и «Здоровое дело». 

Выступая на проходившем уже 

в августе 2016 года форуме 

«Образование – путь к успеху!» 

Ю.Л. Воробьев отметил, что 

«вопросы образования находят своё 

отражение практически во всех 

направлениях деятельности Совета 

Федерации: «Мы проводим 

целенаправленную работу по 

развитию и совершенствованию 

законодательного обеспечения государственной политики в области науки и 

образования. Осуществляется мониторинг правоприменительной практики 
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действующего законодательства, в том числе принятого в декабре 2012 года 

нового базового закона в сфере образования». 

Вологодский и Череповецкий государственные университеты вошли в 

число ведущих российских вузов по итогам рейтинга 2015/2016 годов. 

Рейтинг вузов, опубликованный информационной группой «Интерфакс», 

оценивал учебные заведения по качеству образования и популярности вуза, 

исходя из конкурса среди абитуриентов, и другим критериям. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

В 2016 году Ю.Л. Воробьев неоднократно проводил встречи со 

студентами вологодских учебных заведений, принимал участие в заседаниях 

попечительского совета при Вологодском государственном университете. 

Как председатель 

Попечительского совета 

Ю.Л. Воробьев принял участие в 

праздновании 50-летия учебного 

заведения, прошедшего в марте 2016 

года и вручил Вологодскому 

государственному университету 

Почетную грамоту Совета Федерации, 

которой университет отмечен за 

большой вклад в подготовку 

высококвалифицированных 

специалистов и научных кадров. 

По мнению сенатора, ВоГУ 

должен стать центром развития 

региона. «Основные драйверы роста 

нужно находить в университете, в той 

молодежи, что получает здесь 

дипломы. Поэтому на главный вуз 

области мы смотрим с особой 

надеждой и ждем новых успехов». 
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Под председательством Ю.Л. Воробьева 18 марта 2016 года состоялось 

очередное заседание Попечительского совета Вологодского 

государственного университета. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

До начала заседания членов Попечительского совета познакомили с 

мобильной выставкой, посвященной результатам научной деятельности вуза, 

продемонстрировали инновационные проекты и разработки университета. 

В ноябре 2016 года на 

заседании Попечительского совета 

Вологодского государственного 

университета обсуждали вопрос 

увеличения бюджетных мест на 

педагогических специальностях. Ю.Л. 

Воробьев подчеркнул: «Нам нужны 

новые школы, хорошие педагоги. 

Потому что любой прорыв в 

экономике, социальной среде, науке 

невозможен, если мы не подготовим достойную замену». 

Ведущую роль во взаимодействии с образовательными организациями 

региона для Ю.Л. Воробьева играет общение с их воспитанниками – 

студентами и школьниками. 

Так в декабре 2016 года в стенах Законодательного Собрания области 

прошла встреча заместителя Председателя Совета Федерации 

Ю.Л. Воробьева со студентами Вологодского государственного 

университета. 

В ходе беседы обсуждалась внешняя и внутренняя политика России. 

Сенатор ответил на вопросы ребят, которые касались взаимоотношений 

Российской Федерации с другими государствами, развития образования и 

промышленности в стране, а также проблем экологии. Он отметил, что 

начинать менять мир к лучшему необходимо с себя и выразил надежду, что 

подобные встречи помогут молодежи «найти себя». «Нет ничего важнее 

сейчас, чем самореализоваться, раскрыть свои таланты, объединиться в 

команду, быть полезными нашей стране. Дети и молодежь должны понимать, 

что именно от них зависит успех нашего государства». 
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Внимание к проблемам образования и развития образовательных 

учреждений для Ю.Л. Воробьева не ограничивается взаимодействием только 

с главным университетом региона. Сенатор пристально следит за развитием 

всех без исключения образовательных центров Вологодчины. 

За 2016 год Ю.Л. Воробьев провел две встречи со студентами и 

профессорско-преподавательским составом Северо-Западного института 

(филиала) Университета имени О.Е. Кутафина (МГЮА). 

В марте 2016 года встреча с сенатором проходила в рамках вузовского 

проекта «Успех», в котором, общаясь с молодежью, гости рассказывают им о 

своих «секретах» успешной карьеры. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

На этой встрече Ю.Л. Воробьев рассказал студентам об основных 

тенденциях развития Российского государства на современном этапе, о своей 

жизни, карьере, семье. Отвечая на вопросы, сенатор остановился на истории 

становления МЧС России и реформе высшего юридического образования в 

Российской Федерации.  

В сентябре 2016 года Ю.Л. Воробьев рассказал студентам МГЮА о 

способах саморазвития, сущности происходящих общественных процессов и 

патриотизме. 
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Кроме того, в апреле 2016 года Ю.Л. Воробьев провел встречу со 

студентами и членами общественного совета Череповецкого 

государственного университета. Речь шла, в том числе, и о внешней 

политике, о том, как Запад пытается разрушить экономическую и 

политическую системы России. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ректор крупнейшего череповецкого вуза Д.В. Афанасьев познакомил 

гостей с прошлым и настоящим университета, рассказал о специальностях и 

программах, стоимости обучения, трудоустройстве выпускников и планах 

вуза. 

В июне 2016 года заместитель Председателя Совета Федерации 

Ю.Л. Воробьев вручил Череповецкому государственному университету 

Почетную грамоту Совета Федерации и поздравил преподавателей и 

студентов с 20-летним юбилеем учебного заведения. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Со дня основания университет формировался как региональная 

площадка подготовки высококвалифицированных кадров для ключевых 

промышленных отраслей экономики не только региона, но и страны в целом. 

15 сентября 2016 года сенатор принял участие в политических дебатах 

в Череповецком государственном 

университете на тему «Молодежь на 

выборах: за и против». 

Две команды студентов 

отстаивали противоположные точки 

зрения. Первая убеждала в том, что 

молодежь должна приходить на 

избирательные участки, вторая пыталась 

доказать обратное. 
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Как пояснил Ю.Л. Воробьев, 

люди не готовы отказаться от 

возможности демократического 

выбора: «Если бы этого института не 

было, то мы погрязли бы в войнах и 

революциях. Каждый образованный 

человек хочет участвовать в 

управлении и формировать власть». 

Еще одним важным учебным 

заведением в системе образования Вологодской области является 

Череповецкое высшее военное 

инженерное училище 

радиоэлектроники. В апреле 2016 года 

Ю.Л. Воробьев провел встречу с 

руководством этого образовательного 

учреждения, на которой было принято 

решение о завершении первой очереди 

строительства основных объектов 

училища до начала нового учебного 

года.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

«Череповецкое военное училище радиоэлектроники готовит 

уникальных специалистов, поэтому оно важно не только для региона, но и 

для всей страны», – подчеркнул Ю.Л. Воробьев. 

Большой заслугой Ю.Л. Воробьева в сфере развития образования и 

социальной поддержки населения 

стало сохранение социально-

реабилитационного центра для 

несовершеннолетних «Семья». 

В конце 2015 года в рамках 

областной программы оптимизации, 

было принято решение полностью 

переформатировать структуру центра: 

закрыть стационар и открыть 

учреждение дополнительного 

образования. 
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В адрес Ю.Л. Воробьева, оказывающего многолетнюю поддержку и 

помощь центру, поступили многочисленные письма от местных жителей, 

которые были против преобразований учреждения. 

1 июня 2016 года решением главы региона центр для детей и 

подростков в Вытегре остался работать в прежнем режиме, закрыт он не 

будет. 

Центр активно проводит информационно-методическую работу, 

организуя семинары, круглые столы, благотворительные акции, другие 

мероприятия. Специалисты центра ведут социально-педагогический 

патронаж несовершеннолетних, общаются с родственниками и, если 

ситуация разрешается положительно, отправляют ребят обратно домой, в 

противном случае – в приемную семью или детский дом. Школьники, 

находящиеся в трудной жизненной ситуации, дети-инвалиды имеют 

возможность посетить оздоровительный лагерь с дневным пребыванием или 

лагерь труда и отдыха. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Благодаря работе специалистов численность неблагополучных семей, 

проживающих в Вытегорском районе, с момента открытия учреждения 

снизилась с двухсот пятидесяти девяти до двенадцати. 

Ю.Л. Воробьев видит успешное развитие молодежи региона в 

гармоничном сочетании образования и спорта. 

В рамках рабочей поездки по региону в апреле 2016 года Ю.Л. 

Воробьев посетил волейбольный центр в городе Череповце и принял участие 

в торжественной церемонии вручения удостоверений мастеров спорта 

России членам команды «Северянка». 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

«Северянка», не входящая в элитную лигу, впервые в истории 

пробилась в «Финал четырех» Кубка России. Именно этот результат и дал 
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право на присвоение званий мастеров спорта России сразу восьмерым 

игрокам команды. 

Череповецкий волейбольный центр соответствует самым высоким 

международным стандартам, является уникальным не только для 

Вологодской области, но и всего Северо-Запада России. 

Важным событием в культурной жизни Вологодской области стало 

празднование 869-летия города Вологды. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ю.Л. Воробьев поздравил с этим знаменательным событием тысячи 

вологжан, собравшихся на Кремлевской площади, где состоялось 

торжественное открытие праздника. 

Именно благодаря их созидательному труду и любви к своему родному 

городу Вологда является самым красивым городом Русского Севера. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

В День города на площадях столицы Вологодской области прошли 

выставки и ярмарки, праздничные концерты: археологическая выставка, 

выставки картин и фотографий под открытым небом, книжная ярмарка, а 

также центральное событие празднования Дня города – фестиваль «Голос 

ремесел», основной площадкой которого стал исторический центр Вологды. 
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2.2. Дни Вологодской области в Совете Федерации 

 

Одним из основных мероприятий в работе члена Совета Федерации от 

Вологодской области Ю.Л. Воробьева в 2016 году стали прошедшие 14 – 15 

июня в Верхней палате Российского Парламента Дни Вологодской области. 

Дни Вологодской области 

позволили представителям регионов 

ознакомиться с достижениями 

Вологодской области в социально-

экономическом развитии и в 

законотворческом процессе. 

В ходе мероприятий 

Ю.Л. Воробьев подчеркнул, что именно 

на региональном и местном уровнях 

власти происходит повседневное 

взаимодействие с государством, 

решаются многие ключевые вопросы 

жизнеобеспечения. 

В рамках дней Вологодской 

области на площадке Совета Федерации 

состоялись расширенные заседания 

восьми комитетов Совета Федерации.  

На заседании Комитета Совета 

Федерации по федеративному устройству, региональной политике, местному 

самоуправлению и делам Севера рассматривался вопрос «Сохранение 

населения в территориях области через создание достойной инфраструктуры 

и повышение эффективности управления». 

По итогам заседания председатель 

Комитета Д.И. Азаров сообщил, что 

члены Комитета намерены 

рекомендовать органам государственной 

власти субъектов Российской Федерации 

изучить опыт Вологодской области по 

повышению финансовой 

самодостаточности местных бюджетов, 

управлению ресурсным потенциалом 

территории, созданию инфраструктуры для предоставления государственных 

и муниципальных услуг, а также поддержки участия населения в 

осуществлении местного самоуправления. 

А заместитель Председателя Совета Федерации Ю.Л. Воробьев 

отметил, что Вологодская область является одной из центровых областей 

нашего государства, душой нашего Севера. Через область идет много водных 

путей, здесь построено крупное металлургическое предприятие, крупное 

химическое производство. Сегодня через Вологодскую область идут 

значительные транзитные потоки газа и нефтепродуктов, развивается туризм, 



 28 

легкая промышленность – кружевоплетение, производство льна, молочая 

промышленность. 

На заседании Комитета Совета Федерации по науке, образованию и 

культуре поднималась тема «Система дополнительного образования 

Вологодской области: проблемы и перспективы развития». Где были 

рассмотрены вопросы нормативно-правового регулирования 

дополнительного образования, предложения по изменению законодательства;  

государственно-частного партнерства в дополнительном образовании,  

научно-технического творчества как стратегического приоритета развития 

дополнительного образования, подготовки специалистов дополнительного 

образования в ВУЗах. 

На заседании Комитета Совета 

Федерации по обороне и безопасности 

поднималась тема «Реализация 

Концепции построения и развития АПК 

«Безопасный город» в Вологодской 

области», в рамках которой были 

рассмотрены вопросы реализации 

Концепции  построения и развития 

АПК «Безопасный город» в 

Вологодской области»; принятия подпрограммы «Построение и развитие 

АПК «Безопасный город» Государственной  программы Российской 

Федерации «Защита населения и территорий от чрезвычайных ситуаций, 

обеспечение пожарной безопасности и безопасности людей на водных 

объектах, а также разработке и утверждении регламентов 

межведомственного взаимодействия в рамках использования аппаратно-

программного комплекса «Безопасный город»; роль ЦУКС в системе АПК 

«Безопасный город»; создания и развития правоохранительного сегмента 

АПК «Безопасный город» на территории Вологодской области»; применение 

современных информационных технологий в сфере обеспечения 

общественной безопасности. 

Комитет Совета Федерации по аграрно-продовольственной политике и 

природопользованию провел заседание на тему Агропромышленный 

комплекс Вологодской области: состояние и перспективы развития в 

условиях импортозамещения. На заседании были обсуждены вопросы 

состояния и перспективы развития агропромышленного комплекса 

Вологодской области; развития рыболовства и аквакультуры в Вологодской 

области; создания вертикально - интегрированной структуры в молочной 

отрасли (молочного кластера) Вологодской области; обеспечения защиты 

населения и объектов экономики Вологодской области от негативного 

воздействия вод (проведение комплекса мероприятий по защите города 

Великий Устюг, включающий строительство противопаводковой дамбы на 

реке Северная Двина. 

Комитет Совета Федерации по бюджету и финансовым рынкам провел 

расширенное заседание комитета на тему: «Проблемы сбалансированности 
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бюджетов субъектов Российской Федерации в условиях нестабильной 

экономической ситуации (на примере Вологодской области)». На заседании 

рассматривались вопросы: 

- об исполнении бюджетов субъектов Российской Федерации в 2016 

году (на примере Вологодской области). Организация взаимодействия с 

главными администраторами доходов бюджетов.  

- о совершенствовании налогового законодательства в целях 

укрепления доходной базы бюджетов субъектов Российской Федерации и др.  

Комитет Совета Федерации по 

международным делам провел 

расширенное заседание на тему «О ходе 

осуществления международных и 

внешнеэкономических связей 

Вологодской области», рассмотрел 

вопросы межрегионального 

сотрудничества как инструмента 

позиционирования региона в период 

санкций, реализации государственной программы Вологодской области 

«Оказание содействия добровольному переселению в Вологодскую область 

соотечественников, проживающих за рубежом, на 2015 - 2020 годы». 

Комитет Совета Федерации по экономической политике провел 

расширенное заседание на тему «Создание высокоэффективного 

лесопромышленного кластера в формате особой экономической зоны 

промышленно-производственного типа», а Комитет Совета Федерации по 

социальной политике – «Туризм как фактор развития территории». 

На заседании Совета Федерации выступил Губернатор Вологодской 

области О.А. Кувшинников и председатель Законодательного Собрания 

Вологодской области Г.Е. Шевцов. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

По итогам принято постановление Совета Федерации «О 

государственной поддержке социально-экономического развития 

Вологодской области», в котором Правительству Российской Федерации, 

федеральным министерствам и ведомствам даны рекомендации по 

поддержке социально-экономического развития области. 

В постановлении отмечаются заслуги Вологодской области в вопросах 

повышения финансовой самодостаточности местных бюджетов, управлению 
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ресурсным потенциалом территории, созданию инфраструктуры для 

предоставления государственных и муниципальных услуг, а также по 

поддержке участия населения в осуществлении местного самоуправления. 

Советом Федерации предлагается субъектам России изучить данный опыт. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Также даны рекомендации и 

субъектам, входящим в состав Северо-

Западного федерального округа, и 

самой Вологодской области. 

Председатель Совета Федерации 

В.И. Матвиенко на пленарном 

заседании Совета Федерации наградила 

Губернатора Вологодской области 

О.А. Кувшинникова и председателя 

Законодательного Собрания 

Вологодской области Г.Е. Шевцова Почетным знаком Совета Федерации «За 

заслуги в развитии парламентаризма». 

В завершении Дней Вологодской области в Совете Федерации 

Ю.Л. Воробьев вручил награды Совета 

Федерации членам делегации 

Вологодской области. 

Губернатор Вологодской области 

и председатель Законодательного 

Собрания области вручили награды 

Вологодской области за многолетний 

добросовестный труд в органах 

государственной власти и активное 
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участие в законотворческой деятельности руководителю Секретариата 

заместителя Председателя Совета Федерации Ю.Л. Воробьева 

В.В. Лозбиневу, помощникам заместителя Председателя Совета Федерации 

Ю.Л. Воробьева Н.А. Бояхчян, И.М. Васильеву и С.И. Шопиной. 

 

 

2.3. Участие в избирательной кампании 

 

Приоритетным направлением деятельности члена Совета Федерации 

Ю.Л.Воробьева являлась совместная работа с региональными органами 

государственной власти, направленная на улучшение качества жизни людей 

и развитие Вологодской области. 

Руководствуясь именно такими 

убеждениями, Ю.Л. Воробьев принял 

участие в предварительном голосовании 

Партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ» на выборах 

в областной парламент по 

общеобластному списку, прошедшем в  

марте 2016 года. 

«Наша общая цель – максимально 

оперативно устранять проблемы, которые 

мешают нашим гражданам 

реализовывать свои возможности. Важно делать все, чтобы Вологодская 

область процветала, чтобы развивалась экономика, чтобы вологжане 

чувствовали движение вперед, чтобы молодежь могла самореализоваться в 

жизни. Эти направления работы останутся приоритетными, если мне удастся 

получить мандат в Законодательном Собрании области», – отметил 

Ю.Л. Воробьев. 

Общефедеральное предварительное голосование Партии «ЕДИНАЯ 

РОССИЯ», прошедшее 22 мая 2016 года, подтвердило заявку 

Ю.Л. Воробьева в качестве кандидата в депутаты Законодательного 

Собрания Вологодской области. 

18 сентября 2016 года в Единый день голосования состоялись выборы 

депутатов Законодательного Собрания Вологодской области, проходившие 

по областному избирательному округу и по 17 одномандатным 

избирательным округам. 

В этот же день проходили выборы депутатов Государственной Думы и 

в местные органы власти. 

В Законодательное Собрание Вологодской области были избраны 34 

депутата (17 – по областному избирательному округу и 17 – по 

одномандатным избирательным округам), в число которых вошел и 

Ю.Л. Воробьев.  

Итогом плодотворной работы на благо жителей Вологодской области 

стало переизбрание Ю.Л. Воробьева членом Совета Федерации 
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представителем от законодательного (представительного) органа 

государственной власти Вологодской области. 

Такое решение 27 сентября 2016 года приняли депутаты 

Законодательного Собрания области созыва 2016–2021 годов на первой 

сессии обновленного регионального парламента. 

По кандидатуре Ю.Л. Воробьева депутаты проголосовали единогласно. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Сенатор поблагодарил коллег за доверие: «Одна из моих главных задач 

– поддержка и продвижении интересов региона на федеральном уровне: это и 

развитие экономики, и продвижение социальных проектов. Кроме того, будет 

продолжена работа по воспитанию молодежи, подготовке подрастающего 

поколения к взрослой жизни». 

28 сентября 2016 года на 397-м заседании Совета Федерации 

Председатель Верхней палаты В.И. Матвиенко внесла кандидатуру 

Ю.Л. Воробьева для переподтверждения его полномочий на должности 

заместителя Председателя Совета Федерации. 

«Юрий Леонидович Воробьев – 

ответственный, добросовестный и 

профессиональный человек. Его опыт, 

полученный на предыдущих участках 

работы, востребован в Совете 

Федерации», — отметила Валентина 

Ивановна Матвиенко. 

В ходе голосования члены Совета 

Федерации единогласно поддержали это 

предложение. 

 

 

2.4. Взаимодействие с общественными организациями области 

 

Сложно переоценить вклад Ю.Л. Воробьева в развитие общественных 

организаций области. 

Взаимодействие с общественными организациями Ю.Л. Воробьев 

выстраивает по нескольким направлениям. 

Являясь председателем Управляющего совета Вологодского отделения 

Русского географического общества Ю.Л. Воробьев принял участие в 

совместном заседании Координационного, Попечительского, 
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Исполнительного и Медиа-Совета Вологодского отделения РГО, прошедшем 

в феврале 2016 года. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Основной темой расширенного 

заседания РГО стала презентация 

приоритетных проектов 2016 года. Как 

подчеркнул Ю.Л. Воробьев, помимо 

научной работы в круг интересов РГО 

в настоящее время входят 

образовательно-воспитательные 

проекты, деятельность по созданию 

гражданского общества путем 

сотрудничества с общественными 

объединениями и содействие развитию туризма. 

В целом Вологодским отделением Русского географического общества 

ежегодно проводится около 100 различных мероприятий, реализуется более 

40 проектов, которые являются примерами сотрудничества общественности, 

исполнительной власти и попечителей. 

Торжественным моментом 

заседания, стало вручение награды 

Русского географического общества. 

Ю.Л.Воробьев вручил «Большую 

серебряную медаль Русского 

географического общества» за 

номером один многолетнему 

руководителю Вологодского 

отделения РГО Н.К. Максутовой. 

Тесно сотрудничая с общественными организациями, Ю.Л. Воробьев 

направляет их работу на реализацию того или иного проекта. Такое 

взаимодействие сразу нескольких общественных организаций дает 

выдающиеся результаты. 

Наглядным примером участия сразу нескольких общественных 

организаций: Вологодского отделения Русского географического общества, 

Вологодского отделения Российского союза спасателей и детского клуба 

«Корабелы Прионежья», – является экспедиция «Сухона-2016: Северо-

Двинский водно-волоковый путь», стартовавшая 25 июня 2016 года в День 

города Вологды. 
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«Выбор маршрута именно по 

Сухоне не случаен. Концепция 

проекта основана на возрождении 

исторических водных путей Русского 

Севера. По территории Вологодской 

области ранее проходил один из 

самых значимых торговых путей. И 

река Сухона была важнейшей частью 

этого грандиозного маршрута», – 

рассказал Ю.Л. Воробьев. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Участники похода увидели многочисленные природные и исторические 

памятники глазами современного исследователя. Эти наблюдения будут 

иметь большое значение для совершенствования и развития инфраструктуры 

водного туризма по Сухоне. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

В ходе экспедиции воспитанники клуба «Корабелы Прионежья» в 

возрасте от двенадцати до восемнадцати лет изучили старинные водно-

волоковые пути. Они преодолели более 270 километров по рекам на 

собственноручно построенной лодке, созданной по образцу вельбота XIX 

века. Сухопутный участок (расстояние от Вологды до Тотьмы) занял порядка 

180 километров. На этом отрезке юные исследователи встретились с 

коллегами из «Школы путешественников Федора Конюхова» и спустили 

свое судно на воду. Завершилась экспедиция 2 июля 2016 года, когда 

корабелы прибыли в пункт назначения – город Великий Устюг. 

В ходе запланированных исследований научная группа гидробиологов 

провела отбор гидрохимических проб воды на двух контрольных створах в 

районе села Нюксеница. Вдоль реки была выставлена сеть станций, где 

производился отбор гидробиологических проб: фитопланктон, зоопланктон, 
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бентос. Юные исследователи также определяли скорость течения реки и 

прозрачность воды. 

Особое внимание в путешествии было уделено вопросам безопасности. 

Вельбот построен по старинным чертежам с использованием оригинальных 

технологий, однако оборудован спутниковой и радиосвязью, а также самыми 

современными средствами спасения. Кроме того, на протяжении всего 

маршрута ребят сопровождали опытные инструкторы, спасатели МЧС 

России и катера Государственной инспекции по маломерным судам. 

В сентябре в Арктическом спасательном учебно-научном центре 

«Вытегра» Ю.Л. Воробьев провел «круглый стол» по результатам этой 

экспедиции. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

В ходе «круглого стола» речь шла о важности подобных экспедиций, в 

которых проводится работа по приобщению подрастающего поколения к 

природоохранной деятельности и прикладным комплексным исследованиям 

водных путей Русского Севера, популяризация изучения этнокультурного 

наследия региона, воспитание детей и молодежи в духе патриотизма и любви 

к Родине. 

29 июня 2016 года при активном участии заместителя Председателя 

Совета Федерации Ю.Л. Воробьева благотворительный фонд поддержки 

слепоглухих «Со-единение» провел региональный обучающий семинар 

«Особенности работы с людьми с одновременным нарушением слуха и 

зрения (слепоглухими)» для медицинских и социальных работников 

Вологодской области, в рамках которого были проведены лекции и мастер-

классы. 

Кроме того, Ю.Л. Воробьев тесно взаимодействует с Вологодским 

отделением РОССОЮЗСПАСа.  

В период с 19 по 25 августа 2016 

года на территории Арктического 

спасательного учебно-научного центра 

«Вытегра» прошли XIX открытые 

соревнования по многоборью 

спасателей среди поисково-

спасательных формирований МЧС 

России на Кубок Героя России, 

Заслуженного спасателя Российской 

Федерации Ю.Л. Воробьева и 
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Открытый чемпионат по многоборью спасателей среди общественных 

спасательных формирований на Кубок РОССОЮЗСПАСа. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

В соревнованиях приняли 

участие более 200 спасателей, 21 

команда из республик Карелия и 

Коми, Вологодской, Ленинградской, 

Мурманской, Новгородской, 

Псковской, Московской, 

Архангельской, Тюменской областей, 

Ставропольского края, республик 

Дагестан и Северная Осетия, команда 

спасателей Донецкой Народной 

Республики. 

 

 

2.5. Деятельность, направленная на патриотическое воспитание и 

формирование духовно-нравственных ценностей у молодежи 

 

Сенатор уверен, что необходимо уделять серьезное 

внимание воспитанию подрастающего поколения. Эта 

работа им проводится в нескольких направлениях. В 

Законодательном Собрании области при Молодежном 

парламенте по инициативе Ю.Л. Воробьева работает 

Дискуссионный клуб. Выделяется также проект 

«Корабелы Прионежья», который вышел на 
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федеральный уровень. Он появился всего четыре года назад и формировался 

постепенно. Сначала создали Музей истории спасательного дела «Наследие 

времен». На его базе появился детский клуб «Корабелы Прионежья» (с 

момента создания музей посетили 12 000 человек, из них 6 000 – дети). 

Проект изначально охватывал небольшое число детей, сейчас это 

муниципальное учреждение – Центр образования, оздоровления детей и 

развития туризма, в котором занимаются около 200 детей. 

Он был построен в рекордное время – всего за три месяца. На его 

создание перечисляли деньги не только крупные спонсоры, но и простые 

жители Вологодской области. 

Ведущие направления своей деятельности в рамках продвижения идей 

патриотизма и духовно-нравственного воспитания молодежи Ю.Л. Воробьев 

выделил на упомянутом выше III Съезде депутатов Вологодской области. 

В настоящее время Ю.Л. Воробьев видит главную задачу в воспитании 

подрастающего поколения. «Мы хотим, чтобы в нашей стране 

формировались новые результативные идеи, которые нам может дать 

подрастающее поколение. Именно поэтому работу с детьми и молодежью я 

считаю одной из главных задач. Важно, чтобы те, кто идет за нами, были 

более успешными и подготовленными к жизни. Молодежь должна понимать 

мировые тенденции и уметь в них встраиваться, находя свое место и ведя 

свою страну в число передовых государств мира».  

Также сенатор ведет неустанную работу по развитию 

добровольческого движения: «Бескорыстный труд человека, направленный 

на помощь другому, на благоустройство территории и сохранение 

окружающей природы – это очень важный воспитательный шаг. И я вижу, 

как много инициатив реализуется в Вологодской области в этом направлении 

в рамках закона о добровольческой деятельности». 

Благодаря детскому участию образовательный центр «Корабелы 

Прионежья» стал настоящей жемчужиной региона, у ребят появилась 

возможность изучить историю судостроения и судоходства, заняться 

реконструкцией и воссозданием древних судов, познать азы парусного дела, 

освоить навыки спасения. 

С каждым годом центр привлекает все больше участников, проводит 

все больше мероприятий, масштаб которых давно переместился на 

федеральный уровень. 

19 февраля 2016 года в рамках Всероссийской научно-практической 

конференции «Арктика – территория безопасности», проходившей в 

Арктическом спасательном учебно-научном центре «Вытегра» состоялась 

встреча ребят-членов клуба «Корабелы Прионежья» с наставниками. Сенатор 

вручил ребятам наборы инструментов для работы по дереву. 

После мероприятий на территории ФГКУ «АСУНЦ «Вытегра» 

оргкомитет и гости конференции посетили центр «Корабелы Прионежья», 

где каждый мог выковать себе монету, понаблюдать за изготовлением 

изделий из глины, оценить мастерские, осмотреть класс по оказанию первой 

помощи и учебный корпус, в котором проходят занятия по 3D 
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моделированию с помощью 3D принтера, подаренного Российским союзом 

спасателей. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

В марте 2016 года Ю.Л. Воробьев стал почетным гостем на празднике 

«Широкая Масленица», прошедшем на базе детского образовательного 

центра «Корабелы Прионежья», куда прибыли дети, в том числе, из 

малоимущих семей и дети с ограниченными возможностями здоровья. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Сенатор поздравил собравшихся с праздником и подарил юным 

корабелам спортивный инвентарь для подвижных игр и занятий, а также 

книги о кораблестроении и освоении Русского Севера, которые положат 

начало уникальной библиотеки детского центра.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Сенатор побеседовал с детьми и родителями из клуба «Семейный 

маячок» социального центра «Семья». По уже сложившейся традиции 

поддержки социального центра каждому ребенку были вручены памятные 

подарки. 

Ю.Л. Воробьев посетил игровые площадки, принял участие в мастер-

классе по художественной ковке, гончарному ремеслу, росписи керамики, 

где поощрил подарками юных творцов. 
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В июне 2016 года на протяжении двух дней в детском образовательном 

центре «Корабелы Прионежья» проходили музыкальные мастер-классы 

лауреата Всероссийских и Международных конкурсов Екатерины Клишиной 

– солистки известных российских инструментальных коллективов. 

Состоялась творческая встреча с учащимися детской школы искусств города 

Вытегры. 

Ю.Л.Воробьев оценил теплую творческую атмосферу, подчеркнул 

особую значимость подобных мероприятий. Сенатор подарил детям 

познавательные книги об искусстве и необходимый музыкальный реквизит. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Доброй традицией стало проведение на Вологодской земле 

Межрегионального фестиваля детско-юношеского судостроения и 

судоходства. На этой площадке рождаются многие яркие творческие идеи, 

происходит обмен положительным опытом, завязываются и новые 

знакомства.  

В конце августа 2016 года 

Ю.Л. Воробьев принял участие в 

торжественной церемонии открытия 

третьего Межрегионального детско-

юношеского фестиваля судостроения 

и судоходства. Мероприятие 

состоялось в Вытегорском районе на 

базе Центра образования, 

оздоровления детей и развития 

туризма «Корабелы Прионежья». Его 

организаторами выступили Российский союз спасателей, МЧС России и 

региональное отделение Русского географического общества. 
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Участниками фестиваля стали более сотни ребят из Архангельской, 

Мурманской, Вологодской областей и Республики Карелия. Все они 

занимаются судомоделированием и судостроением, увлекаются морским 

делом и парусным спортом, совершают водные походы и экспедиции. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Необходимо отметить, что Министерство образования и науки 

Российской Федерации присвоило проекту «Корабелы Прионежья» статус 

федеральной инновационной площадки, что позволило в 2016 году провести 

на его базе Всероссийское мероприятие – фестиваль народных ремесел, в 

рамках которого прошли Форум образовательных проектов России, а также 

выставки, мастер – классы, соревнования по традиционному ремеслу. 

Именно на базе данного уникального учреждения удалось совместить 

традиционную народную культуру и техническое творчество. 

На базе данного уникального учреждения удалось совместить 

традиционную народную культуру и 

техническое творчество. 

Заместители Председателя 

Совета Федерации ЮЛ. Воробьев и 

Г.Н. Карелова приняли участие в 

торжественном открытии Первого 

Всероссийского детского фестиваля 

«Наследники традиций». Гостями 

праздника стали также представители 
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Министерства образования и науки России, заместитель Полномочного 

представителя Президента Российской Федерации в Северо-Западном 

федеральном округе А.А. Травников, Губернатор Вологодской области 

О.А. Кувшинников. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Организатором «Наследников традиций» выступило Министерство 

образования и науки России совместно с Правительством области при 

поддержке Совета Федерации. 

«Этот фестиваль существует в первую очередь для того, чтобы наши 

дети выросли добрыми, трудолюбивыми людьми, любящими свою Родину и 

ее традиции. Мы очень хотим, чтобы вы умели работать в команде, а 

творчество как нельзя лучше учит этому», – рассказал Ю.Л. Воробьев. 

«Впервые на Вологодской 

земле проводится такой значимый 

детский фестиваль, объединяющий 

талантливых ребят из многих 

городов России, которые стремятся 

больше узнать о прошлом своего 

Отечества, внести свою лепту в 

создание доброго и светлого. 

Оказание поддержки одаренным 

детям, приобщение молодого 

поколения россиян к ценностям этнокультурного наследия регионов нашей 

страны являются важными задачами в деле воспитания молодежи», – 

добавила Г.Н. Карелова.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Сенатор высказала слова признательности организаторам мероприятия, 

способствующим реализации государственной молодежной политики, 

формированию мировоззрения личности. 
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По словам Губернатора области 

О.А. Кувшинникова, такого фестиваля 

в Вологодской области не 

проводилось никогда. «В очень 

короткие сроки удалось подготовить 

всю инфраструктуру, открыть 

аэропорт. Впервые за двадцать лет 

гости прилетели в Вытегру на 

самолете. Мы постарались создать 

здесь все необходимые условия, чтобы ребятам и гостям у нас понравилось и 

было комфортно». 

Основная цель фестиваля – выявление, развитие и поддержка детской 

одаренности в области народной культуры и искусства, приобщение 

подрастающего поколения к ценностям этнокультурного наследия регионов. 

В общей сложности в Вытегре собралось около 300 участников, в том 

числе 175 детей-победителей отборочного тура и 65 руководителей 

делегаций из 37 регионов страны. 

В конкурсной программе участники фестиваля демонстрировали свои 

умения в создании изделий из природного материала, вышивке, ткачестве и 

лоскутном шитье, росписи по дереву, ткани, стеклу, глине, резьбе. Работу 

оценивало профессиональное жюри по семи номинациям: «Декоративно-

прикладное творчество», «Изобразительное искусство», «Фольклор», 

«Народный костюм», «Традиционное судостроение», «Образовательный 

бренд территории», «Детская игрушка». 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

В рамках фестиваля почетные гости также открыли выставку 

художественного и декоративно-прикладного творчества, поучаствовали в 
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мастер-классах «Ремесла Вологодчины» и выступили с различными темами 

на дискуссионных площадках. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

К примеру, воспитанники клуба «Корабелы Прионежья» и участники 

фестиваля из Мордовии, Татарстана, Калуги, Московской и Самарской 

областей в секции «Воспитание подрастающего поколения в духе бережного 

отношения к жизни и готовности к оказанию помощи» встретились с 

заместителем Председателя Совета Федерации, Героем России 

Ю.Л. Воробьевым и председателем Высшего совета «РОССОЮЗСПАСа», 

заслуженным спасателем Российской Федерации С.В. Щетининым. 
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В ходе встречи почетные гости рассказали о том, как важно знать 

основы безопасности жизнедеятельности, уметь вовремя оказать помощь. 

«Чтобы не было чрезвычайных ситуаций, всем людям нужно научиться 

правильно организовывать свою жизнь. Наше поколение не сумело 

преодолеть многие риски. Ваша задача реализовывать наши задумки. Вы 

должны знать, как правильно жить в этом сложном мире. Нужно учить ОБЖ. 

Эта дисциплина должна стать важной и интересной, считаю, что она 

обязательно будет развиваться», – отметил Ю.Л.Воробьев. 

Активное участие в обсуждении темы приняли и руководители 

вологодских ВУЗов, а также МЧС России. 

При Законодательном Собрании Вологодской в 2011 году создан 

коллегиальный, совещательный и консультативный орган по вопросам 

региональной молодежной политики области – Молодежный парламент, а в 

2013 году по инициативе Ю.Л. Воробьева – Дискуссионный клуб 

Молодежного парламента. 

Ю.Л. Воробьев ведет активную работу с молодыми законодателями. На 

протяжении 2016 года он неоднократно проводил заседания Дискуссионного 

клуба. 

В марте 2016 года участники 

заседания Дискуссионного клуба 

Молодежного парламента 

Вологодской области высказывали 

свое мнение по проблеме воспитания 

гражданина. 

Как отметил Ю.Л. Воробьев, 

проблема гражданского воспитания в 

настоящее время – одна из основных: 

«Социальные и экономические 

проблемы возникают постоянно, и также часто они решаются. А вот 

проблема воспитания гражданина сейчас вышла на первый план. Моя личная 

задача, и задача для многих моих сверстников – посвятить часть своей жизни 

воспитанию молодежи». 

Также участники встречи обсудили роль спорта, религии, армии, семьи 

и общества в воспитании гражданина. 

Как отметил сенатор, Дискуссионный клуб – это тоже часть работы по 

гражданскому воспитанию: «Каждый месяц мы обсуждаем новые темы, 
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ищем пути решения различных проблем, и мы рады, что у нас есть 

возможность обсуждать с ребятами самые сложные вопросы» 

В августе того же года на площадке 

Дискуссионного клуба обсудили 

проблемные вопросы, связанные с 

добровольческим движением. 

По словам сенатора, 

добровольчество – это инструмент 

воспитания: «Когда человек проявляет 

доброту, он формирует и укрепляет 

лучшие качества своего характера. Я не 

считаю, что от этой сферы должна быть экономическая польза. Важно чтобы 

через этот добровольный труд, через участие, объединение людей 

формировался новый тип человека, способный построить достойную страну 

и общество». Важно отметить, что в Вологодской области закон о 

добровольчестве был принят одним из первых в стране – в 2012 году. С этого 

времени количество волонтеров в регионе увеличилось в два раза. 

В сентябре Ю.Л. Воробьев обсудил с молодыми парламентариями свою 

книгу «Каждый день как целая жизнь». 

Несмотря на то, что книга ориентирована на людей, связавших свою 

жизнь с делом спасения пострадавших, предотвращения и ликвидации 

чрезвычайных ситуаций: ветеранов, сотрудников и курсантов МЧС России, 

она привлекает внимание и тех, кто интересуется историей Отечества. 

В ней мне удалось рассказать о 

мыслях, идеях и способах реализации 

сложнейшей задачи – создания 

Министерства чрезвычайных ситуаций – 

в непростое для страны время. Удалось 

рассказать и о тех, кто создавал систему 

МЧС. Сейчас мне важно узнать, как эту 

книгу приняли, что о ней думают люди и 

поняли ли то, о чем я стремился сказать». 

Как подчеркнул Ю.Л. Воробьев, одна из главных задач МЧС – быть 

образцом для молодого поколения и воспитывать детей и подростков на 

примерах отваги и самопожертвования. Поэтому Министерство по 

чрезвычайным ситуациям и в будущем будет поддерживать подобные 

проекты. 

В завершении встречи Ю.Л. Воробьев отметил, что молодые люди 

заинтересовались книгой, пытаются анализировать прочитанное: «Для меня 

это очень важно. Если какие-то из моих мыслей будут для них полезны, 

помогут им реализоваться на благо нашей страны, Вологодской области, я 

буду счастлив». 

В ноябре 2016 года участники Дискуссионного клуба обсудили вопрос 

привлечения молодежи к политической жизни. 
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Ю.Л. Воробьев привел статистику 

по итогам последней выборной кампании 

в Вологодской области и отметил, что 

для молодежи очень важно обсуждать 

самые сложные вопросы, формировать 

свою жизненную позицию. «Мы 

стараемся направить ребят в правильное 

русло и сделать из них настоящих 

политиков, потому что многие из них 

уже преуспевают в политической сфере. Зачастую молодому человеку нужно 

услышать ответ на свой вопрос, а иногда – быть услышанным и высказать 

мысль. Для него это важно и наш клуб позволяет это сделать, именно 

поэтому его популярность растет с каждым годом». 

Воспитать подрастающее поколение можно только на живых примерах. 

И как нельзя лучше справляется с этой задачей пример бессмертного подвига 

нашего народа в Великой Отечественной войне. 

В апреле 2016 года Ю.Л. Воробьев 

принял участие в церемонии 

награждения лучших хоровых 

коллективов – победителей фестиваля 

«Голоса Победы». Мероприятие, 

объединившее почти две тысячи человек 

разного возраста — от дошкольников до 

пенсионеров, впервые состоялось в 

Череповце. 

«Великая Победа объединяет всех россиян. Наша страна передает 

любовь и уважение к этому празднику из поколения в поколение. Песни, 

которые вы исполнили, поют дома, на сцене, в дружной компании. Эти песни 

поют настоящие патриоты», – отметил Ю.Л. Воробьев. 

25 апреля 2016 года Ю.Л. Воробьев принял участие в торжественной 

церемонии встречи автомобильного марша-эстафеты «Звезда нашей Великой 

Победы». 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

В Вологде на площади Революции у мемориала «Вечный Огонь 

Славы» масштабная двухсотметровая копия Знамени Победы передана 

членам городского Волонтерского Корпуса. 
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Основной смысл 

Международного общественно-

патриотического проекта – 

сохранение исторической памяти о 

подвиге советского народа в Великой 

Отечественной войне 1941 – 1945 

годов. Акция объединила более ста 

городов России, Абхазии, 

Белоруссии, Китая, Южной Осетии. 

Пять маршрутов, начинающихся в 

Архангельске, Бресте, Севастополе, Дербенте и на острове Русском, 

олицетворяют пять лучей звезды на Знамени Победы. Сбор всех «лучей» 

произойдет 5 мая в городе Владимире. 9 мая 2016 года Знамя Победы было 

развернуто в голове колонны Бессмертного полка. 

9 мая 2016 года на центральной 

площади Вологды состоялся военный 

Парад и торжественный митинг в 

честь 71-й годовщины Победы в 

Великой Отечественной войне. 

Все собравшиеся на площади 

почтили память погибших минутой 

молчания. Волонтёры вынесли на 

площадь копию знамени Победы. 

Парад завершило 

торжественное шествие «Бессмертного полка» – тысячи вологжан, среди 

которых был и Ю.Л. Воробьев, пронесли портреты своих героических 

предков. 

В Вытегорском районе при поддержке заместителя Председателя 

Совета Федерации Ю.Л. Воробьева тоже прошли торжественные 

мероприятия, посвященные празднованию Победы в Великой Отечественной 

войне 1941 – 1945 гг. 

Действие развернулось на двух площадках: на территории Детского 

Образовательного Центра «Корабелы Прионежья» и в городе Вытегре. 

Старт был дан в детском образовательном центре «Корабелы 

Прионежья. На праздник пригласили ветеранов Великой Отечественной 

войны, тружеников тыла, детей 

войны, воспитанников детского 

центра, жителей Вытегрского 

района. 

В рамках мероприятия 

ветераны познакомились с детским 

образовательным центром, посетили 

музей истории спасательного дела 

«Наследие времен», храм пр. Ионы 

Клименецкого и бронекатер времен 
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Онежской флотилии. 

Воспитанники и гости детского 

образовательного центра «Корабелы 

Прионежья» приняли участие в 

мастер-классах по росписи 

фронтовых кружек под руководством 

молодого профессионального 

художника, а также совместно с 

кондитером из Москвы выпекали в 

русской печи печенье с тематикой 

праздника. 

С музыкальным поздравлением выступили детский коллектив 

«Серпантин» из районного Дома детского творчества и московский гость 

Родион Газманов. Юные корабелы и члены РОССОЮЗСПАСа вручили всем 

ветеранам памятные подарки. 

Затем торжественные мероприятия продолжились в Вытегре. У Стелы 

6 героям Советского Союза прошел митинг с возложением венков и цветов. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Главным подарком для юных вытегоров стал приезд звезд российского 

футбола. На спортивной площадке города Вытегры известные футболисты 

вручили награды юным победителям районного турнира, и приняли участие 

в футбольном матче с воспитанниками спортивных школ. В конце 

дружественной встречи состоялось памятное фотографирование, а каждый 

юный участник встречи получил в подарок мяч с автографами звезд футбола. 

2 сентября 2016 года Ю.Л. Воробьев принял участие в акции памяти в 

честь окончания Второй мировой войны: в селе Ферапонтово заложили 

аллею памяти павшим в боях. 
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Участниками акции, инициатором которой выступило вологодское 

отделение Русского географического общества, было посажено около трех 

десятков лип. 

В посадке деревьев принимали 

участие представители 

администрации Кирилловского 

района, спасательных служб и 

школьники. 

Ю.Л. Воробьев также побывал 

в кадетском классе кирилловской 

школы. Сенатор отметил важность 

развития в Вологодской области 

кадетского движения. 

Одной из составляющих патриотического воспитания молодежи 

Ю.Л. Воробьев видит в формировании у молодых людей чувства уважения к 

окружающей природе и желания сохранить первозданную красоту родного 

края. 

В мае 2016 года Ю.Л. Воробьев 

принял участие в экологической 

акции по посадке деревьев и 

кустарников в Вологде, проведенной 

в преддверии Всероссийского дня 

посадки леса. 

Местом для озеленения была 

выбрана территория Вологодской 

областной детской клинической 

больницы. Молодые ели, сосны и 

кустарники были высажены у стационарного корпуса. 

Приветствуя участников мероприятия, Ю.Л. Воробьев поблагодарил 

региональный Департамент лесного комплекса за его организацию: «В 

народе не зря говорят, что каждый мужчина должен родить сына, построить 

дом и посадить дерево. Мы с большим удовольствием принимаем участие в 

этом хорошем деле».  

По мнению парламентария, 

такая акция призвана повысить 

уровень экологического воспитания и 

продолжить традиции бережного 

отношения к природе. 

Всероссийский день посадки 

леса впервые был отмечен 14 мая 

2011 года, в мероприятии тогда 

приняли участие более 200 тысяч 

добровольцев из 60 регионов. Эта 
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экологическая инициатива была поддержана Правительством Российской 

Федерации, и национальный день посадки леса было решено проводить 

ежегодно. 

В августе на территории Вытегорского района Вологодской области 

прошла акция «Чистый берег». Участники акции очистили от мусора 

несколько километров береговой линии Онежского озера. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

«Подобные акции воспитывают в людях экологическую культуру, 

прививают, особенно молодежи, любовь и уважение к окружающей среде. С 

нами десятки ребят, которые занимаются уборкой территории. И, наверняка, 

они после этого не будут мусорить. Мы должны вырастить новое поколение, 

которое будет более ответственно относиться к природе», – отметил 

Ю.Л. Воробьев. 

Акция «Чистый берег» проходит в рамках областного проекта 

«Зеленый регион 35», старт которому в прошлом году был дан на IV Форуме 

«Общество за безопасность». 

Основные цели проекта — обратить 

внимание всех жителей области на 

существующие экологические 

проблемы и привлечь молодежь к их 

решению. 

В этом же месяце Ю.Л. Воробьев принял участие в состоявшихся в 

Вытегре торжественных мероприятиях, посвященных Дню Государственного 

флага Российской Федерации. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

В ходе праздничных мероприятий школьники получили паспорта из 

рук почетных гостей. Кроме того, собравшиеся на площади приняли участие 
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в интернет-акции, которая призвана объединить всех вологжан вокруг 

государственного праздника. 

«Важно во все времена быть вместе, любить свою Родину – Россию, 

символом которой является наш флаг. Уверен, что все вместе мы сделаем 

нашу страну еще лучше и краше. Именно такой, какой мы хотим ее видеть», 

– приветствовал Ю.Л. Воробьев собравшихся. 

В День знаний Герой России Ю.Л. Воробьев провел «Урок жизни» для 

первокурсников Вологодского государственного университета. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

В ходе встречи сенатор подробно 

ответил на вопросы студентов и 

пожелал им успехов в учебе.  

В завершении заместитель 

Председателя Совета Федерации 

Ю.Л. Воробьев вручил студентам 

факультета экологии Почетные грамоты 

и благодарности РОССОЮЗСПАСа, а 

также Детского образовательного 

центра «Корабелы Прионежья. 

Проводя встречу 12 сентября 2016 года с молодежным активом 

Великого Устюга, Ю.Л. Воробьев отметил, что одна из важных 

составляющих патриотизма – любовь к малой Родине: «Это создает 

атмосферу и желание быть с теми, кто живет поблизости, сделать что-то для 

людей, в том числе сохранить окружающую природу. У патриота должно 

быть желание быть нужным людям – 

это качество делает человека 

деятельным, членом большой 

команды. Хотелось бы, чтобы в 

Великом Устюге была именно такая 

молодежь». 

Отвечая на вопросы ребят, Ю. Л. 

Воробьев рассказал о своем участии в 

создании Министерства по 

чрезвычайным ситуациям. 

В этот же день Ю. Л. Воробьев принял участие в торжественном 

закрытии Первого межрегионального детского хоккейного турнира на кубок 
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Ледового Дворца «Мороз-Арена», проходившего в Ледовом дворце Великого 

Устюга.  

Спортивный объект в Великом Устюге был открыт в марте 2016 года, 

поэтому соревнования стали первым серьезным состязанием в его стенах. В 

первенстве приняли участие пять детских ледовых дружин из Вологодской и 

Архангельской областей. За главный трофей турнира сражались более ста 

юных спортсменов. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Заслуженные медали на грудь юным спортсменам повесили легенды 

мирового хоккея, двукратные олимпийские чемпионы Алексей Касатонов и 

Александр Кожевников, представители парламента страны, а также первые 

лица области и района. 

В декабре 2016 года 

Ю.Л. Воробьев сообщил, что дети 

Вологодчины подготовили новогодние 

подарки для сверстников в Сирии: 

«Новогодние сувениры сделали ребята 

своими руками. Это различные 

елочные игрушки и другие поделки. 

Дети сопроводили свои подарки 

различными посланиями с 

пожеланиями мира и добра своим далеким сирийским сверстникам. Название 

акции – «Дети Вологодчины – детям Сирии». 
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2.4. Работа с обращениями жителей Вологодской области 

 

В своей работе Ю.Л. Воробьев 

большое внимание уделяет 

рассмотрению обращений жителей 

области. Всего за отчетный период он 

провел два приема граждан в 

приемной партии «ЕДИНАЯ 

РОССИЯ», по итогом которых было 

рассмотрено семь обращений. 

В адрес члена Совета 

Федерации от Вологодской области Ю.Л.Воробьева было направлено более 

тридцати обращений вологжан по разной тематике: улучшение жилищно-

коммунальных условий, нарушение гражданских прав, заявления о 

содействии в организации общественно-культурной жизни, предложения по 

внесению изменений в законодательство. 

Из примеров положительных решений рассмотренных обращений 

можно выделить следующие: 

- обращение жительницы города Вологды Яропкиной А.И. с просьбой 

оказать содействие в решении вопроса дальнейшего обучения ее внучки 

Беляевой Г., которой необходимо было сдать дополнительный экзамен ЕГЭ, 

было направлено в Департамент образования области. По результатам 

рассмотрения вопрос был решен положительно. Комиссия учла сложившиеся 

обстоятельства и девушка была допущена к сдаче экзамена; 

- обращение жительницы города Сокола Коричевой Е.С. с просьбой 

оказать содействие в восстановлении группы инвалидности ее сыну 

Лукину Д.О. было направлено начальнику Департамента здравоохранения 

Вологодской области и прокурору Вологодской области. По результатам 

рассмотрения ребенку была выделена квота на оказание 

высокотехнологичной медицинской помощи и за счет средств федерального 

бюджета ему было оказано лечение в ФГБУ «Научный центр здоровья детей» 

города Москвы, а также в реабилитационном центре города Вологды. Кроме 

того, Лукину Д.О. восстановлена группа инвалидности. 
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III. Законодательная деятельность 

 

На протяжении 2016 года заместитель Председателя Совета Федерации 

Ю.Л. Воробьев координировал работу Комитета Совета Федерации по 

обороне и безопасности и осуществлял контроль за прохождением 

законодательных инициатив членов данного комитета. 

Основной формой 

обеспечения законодательной 

деятельности являлось участие 

Ю.Л. Воробьева в заседаниях 

Совета Федерации, Совета палаты, 

комитетов Совета Федерации, 

«круглых столах», парламентских 

слушаниях, конференциях, 

семинарах, совещаниях.  

Всего в 2016 году 

заместитель Председателя Совета Федерации Ю.Л.Воробьев принял участие 

в 18 заседаниях Совета Федерации и 18 заседаниях Совета палаты. 

В 2016 году продолжилась работа по доработке законопроекта 

№ 300326-6 «О добровольчестве (волонтерстве)», который предусматривает 

создание правовой основы функционирования в Российской Федерации 

добровольчества (волонтерства). В Послании Президента Российской 

Федерации Федеральному Собранию Российской Федерации 

1 декабря 2016 года обращено внимание на необходимость 

совершенствования законодательства Российской Федерации в сфере 

добровольчества (волонтерства) и разработке стандартов взаимодействия 

волонтеров с органами государственной власти Российской Федерации и 

другими организациями. 

За прошедший период проведены встречи с представителями Комиссии 

по развитию и по поддержке добровольчества (волонтерства), 

благотворительности и патриотическому воспитанию Общественной Палаты 

Российской Федерации, а также с автономной некоммерческой организацией 

«Агентство стратегических инициатив». Были актуализированы проекты 

федеральных законов, вносящих изменения в отдельные законодательные 

акты в связи с принятием проекта федерального закона «О добровольчестве 

(волонтерстве)». 

В декабре 2016 года внесен в 

Государственную думу проект 

федерального закона № 52555-7 «О 

внесении изменений в 

Федеральный закон «О контрактной 

системе в сфере закупок товаров, 

работ, услуг для обеспечения 

государственных и муниципальных 

нужд», предусматривающий 
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осуществление закупок отдельных видов товаров, работ, услуг по перечню, 

утверждаемому руководителем федерального органа исполнительной власти 

в области государственной охраны, у единственного поставщика, 

подрядчика, исполнителя. Принятие проекта федерального закона позволит 

обеспечить гарантированное выполнение мер по осуществлению 

государственной охраны и не окажет влияния на расходы федерального 

бюджета. 
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IV. Информация о деятельности в федеральных органах 

государственной власти, государственных органах, организациях, а 

также в координационных, совещательных и рабочих органах на 

основании решений Президента Российской Федерации, 

Правительства Российской Федерации 

 

Неоценимую роль в продвижении идеалов 

патриотизма, морально-нравственных ценностей и 

уважение к истории родной страны играет 

Российский организационный комитет «Победа», 

который был создан Указом Президента Российской 

Федерации в 2000 году. В 2012 году Глава 

государства лично возглавил оргкомитет, созданный 

для подготовки и проведения торжественных 

мероприятий, решения вопросов, связанных с 

обеспечением достойного уровня жизни ветеранов Великой Отечественной 

войны и военных конфликтов, в которых участвовал и СССР, и Россия, а 

также ветеранов военной службы. 

Являясь членом указанного Комитета, заместитель Председателя 

Совета Федерации Ю.Л. Воробьев на протяжении 2016 года неоднократно 

принимал участие в его заседаниях. 

В апреле 2016 года под 

председательством Президента 

Российской Федерации в Большом 

Кремлевском дворце состоялось 37-е 

заседание Российского 

организационного комитета 

«Победа», повесткой дня которого 

стала подготовка к проведению 

празднования 71-й годовщины 

Победы в Великой Отечественной 

войне 1941–1945 годов. 

В сентябре 2016 года Ю.Л. Воробьев принял участие в 38-ом заседании 

Российского организационного комитета «Победа» под председательством 

Заместителя Председателя Правительства Российской Федерации 

Д.О. Рогозина, который подчеркнул, что по инициативе Президента России 
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В.В. Путина оргкомитет «Победа» как полноценный участник включён в 

ведущуюся на государственном уровне работу по совершенствованию 

патриотического воспитания в стране с охватом разных поколений и 

социальных групп. 

На заседании был озвучен ряд выводов социологического опроса, 

проведённого к заседанию оргкомитета. Так, 89% респондентов назвали 

патриотизм важнейшим фактором развития страны. По данным опроса, 

формированию патриотических взглядов, в первую очередь, помогают семья 

и система образования. Вместе с тем, респонденты поставили органы власти 

на третье место в ряду тех институтов, которые несут ответственность за 

патриотическое воспитание. 

Важным историко-культурным 

событием в масштабе всей страны 

стало открытие 4 ноября 2016 года 

Президентом Российской Федерации 

В.В. Путиным и Патриархом 

Московским и всея Руси Кириллом 

памятника Князю Владимиру в Москве. 

В мероприятии принял участие 

заместитель Председателя Совета 

Федерации Ю.Л. Воробьев. 

Кроме того, Ю.Л. Воробьев 1 декабря 2016 года принял участие в 

ежегодном Послании Президента Российской Федерации Федеральному 

Собранию Российской Федерации. 

Комментируя основные тезисы в Послании Президента, Ю.Л. Воробьев 

заметил, что много внимания было уделено социальным и экономическим 

вопросам, в частности, вопросам молодежи, системе образования. 

Ю.Л. Воробьев также считает 

особо значимым то, что в Послании 

Главы государства затрагивались 

вопросы волонтерства: «Сегодня 

население нашей страны готово 

реализовать свои возможности, свои 

ресурсы неформально, не объединяясь 

в государственные структуры, а 

выступая в общественных и 

коммерческих организациях. Поэтому добровольчество, волонтерство – 

очень важное направление деятельности и реализации ресурсов человека. 

Мы много занимались подготовкой законодательства в этой сфере, у нас есть 

проекты законов. И мы надеемся, что законопроекты, которые сегодня еще 

не приняты Государственной Думой, в ближайшее время будут 

рассмотрены». 
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V. Организация работы Комиссии Совета Федерации 

по контролю за достоверностью сведений о доходах, об имуществе и 

обязательствах имущественного характера, представляемых 

членами Совета Федерации 

 

Заместитель Председателя 

Совета Федерации Ю.Л. Воробьев 

уже несколько лет подряд 

возглавляет Комиссию Совета 

Федерации по контролю за 

достоверностью сведений о доходах, 

об имуществе и обязательствах 

имущественного характера, 

представляемых членами Совета 

Федерации (далее – Комиссия). 

Комиссией в соответствии с Положением о порядке представления 

членами Совета Федерации сведений о своих доходах, расходах, об 

имуществе и обязательствах имущественного характера, а также о доходах, 

расходах, об имуществе и обязательствах имущественного характера своих 

супруг (супругов) и несовершеннолетних детей (утвержденным 

постановлением Совета Федерации от 28 марта 2012 года № 63-СФ) в 

течение марта 2016 года был организован сбор справок о доходах, расходах, 

об имуществе и обязательствах имущественного характера членов Совета 

Федерации, их супруг (супругов) и несовершеннолетних детей за 2015 год.  

Все члены Совета Федерации представили сведения о доходах, 

расходах, об имуществе и обязательствах имущественного характера в 

установленный законом срок. 

К 1 апреля 2016 года в Комиссию поступило 404 справки о доходах, 

расходах, об имуществе и обязательствах имущественного характера, из них: 

 169 справок о доходах, расходах, об имуществе и обязательствах 

имущественного характера членов Совета Федерации, 

 137 справок о доходах, расходах, об имуществе и обязательствах 

имущественного характера супруги (супруга) членов Совета 

Федерации, 

 98 справок о доходах, расходах, об имуществе и обязательствах 

имущественного характера несовершеннолетних детей членов Совета 

Федерации. 

Для организации сбора представляемых членами Совета Федерации 

справок о доходах, расходах, об имуществе и обязательствах 

имущественного характера за 2015 год был утвержден график дежурств 

членов Комиссии по приему справок. Все члены Комиссии приняли участие 

в данной работе. 

Принятые справки были переданы в Управление государственной 

службы и кадров Аппарата Совета Федерации для приобщения к личным 

делам членов Совета Федерации.  
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В соответствии с Положением о 

порядке размещения сведений о 

доходах, об имуществе и 

обязательствах имущественного 

характера членов Совета Федерации, 

своих супруг (супругов) и 

несовершеннолетних детей на 

официальном сайте Совета Федерации 

и предоставления этих сведений 

общероссийским средствам массовой информации для опубликования, 

утвержденным постановлением Совета Федерации от 28 марта 2012 года 

№ 63-СФ, сведения о доходах, об имуществе и обязательствах 

имущественного характера членов Совета Федерации, их супруг (супругов) и 

несовершеннолетних детей за 2015 год были 15 апреля 2016 года размещены 

на официальном сайте Совета Федерации. 

За отчетный период Комиссия на основании Положения о проверке 

достоверности и полноты сведений о доходах, расходах, об имуществе и 

обязательствах имущественного характера, представляемых членами Совета 

Федерации, а также соблюдения членами Совета Федерации ограничений и 

запретов, установленных законодательством Российской Федерации, 

утвержденным постановлением Совета Федерации от 28 марта 2012 года 

№ 63-СФ, инициировала несколько проверок в отношении членов Совета 

Федерации по обращениям, поступившим в ее адрес. 

По обращению члена Федерального политкомитета, Председателя 

регионального отделения Российской объединенной демократической партии 

«Яблоко» С.С. Митрохина была проведена проверка соблюдения членами 

Совета Федерации А.И. Александровым, А.И. Голушко и А.М. Паланкоевым 

ограничений и запретов, установленных Федеральным законом «О статусе 

члена Совета Федерации и статусе депутата Государственной Думы 

Федерального Собрания Российской Федерации». 

По результатам проверки 16 ноября 2016 года состоялось заседание 

Комиссии, на котором приняты следующие решения: 

- прекратить проверку соблюдения А.И. Голушко ограничений и 

запретов, установленных Федеральным законом от 8 мая 1994 года № 3-ФЗ 

«О статусе члена Совета Федерации и статусе депутата Государственной 

Думы Федерального Собрания Российской Федерации», в связи с избранием 

А.И. Голушко депутатом Государственной Думы и прекращением им 

полномочий члена Совета Федерации с 18 сентября 2016 года; 

- прекратить проверку соблюдения А.М. Паланкоевым ограничений и 

запретов, установленных Федеральным законом от 8 мая 1994 года № 3-ФЗ 

«О статусе члена Совета Федерации и статусе депутата Государственной 

Думы Федерального Собрания Российской Федерации», в связи с 

прекращением А.М. Паланкоевым полномочий члена Совета Федерации с 

3 октября 2016 года; 
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- признать, что факты несоблюдения членом Совета Федерации 

А.И. Александровым ограничений и запретов, установленных федеральным 

законодательством, о которых говорится в обращении члена Федерального 

политкомитета, Председателя регионального отделения Российской 

объединенной демократической партии «Яблоко» С.С. Митрохина, не 

подтвердились. 

В соответствии с Положением о порядке сообщения членами Совета 

Федерации о возникновении личной заинтересованности при осуществлении 

своих полномочий, которая приводит или может привести к конфликту 

интересов, утвержденным постановлением Совета Федерации от 10 февраля 

2016 года № 50-СФ, в Комиссию поступило сообщение от заместителя 

председателя Комитета Совета Федерации по экономической политике 

В.Н. Васильева о возможном конфликте интересов при осуществлении им 

полномочий члена Совета Федерации и президента Федерации парашютного 

спорта России.  

Для рассмотрения сведений, содержащихся в сообщении, у 

В.Н. Васильева была запрошена дополнительная информация об уточнении 

обстоятельств, которые, по его мнению, могут служить основанием 

возникновения личной заинтересованности, а также предлагаемые меры по 

предотвращению или урегулированию конфликта интересов. 

В ответ поступило письмо о сложении В.Н. Васильевым полномочий 

президента Федерации парашютного спорта России, в связи с чем просьба о 

рассмотрении вопроса о конфликте интересов им была отозвана. 
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VI. Организация работы Совета  

по законодательному обеспечению оборонно-промышленного комплекса 

и военно-технического сотрудничества при Совете Федерации 

Федерального Собрания Российской Федерации 

 

В рамках работы Совета по законодательному обеспечению оборонно-

промышленного комплекса и военно-технического сотрудничества при 

Совете Федерации (далее – Совет) заместитель Председателя Совета 

Федерации Ю.Л. Воробьев в 2016 году провел два заседания. 

28 апреля 2016 года состоялось заседание Совета на тему 

«Научнотехнологические основы оборонно-промышленного комплекса: 

состояние, проблемы, перспективы». 

Помимо членов Совета участие в заседании приняли более 30 

представителей государственных органов власти, интегрированных структур 

оборонно-промышленного комплекса, научных учреждений и общественных 

организаций. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Участники мероприятия обсудили проблемы и перспективы внедрения 

новейших научных разработок в реальные образцы техники и вооружений. 

Ю.Л. Воробьев отметил, что опираясь на реальные возможности 

технической науки и оборонной промышленности, руководством страны 

поставлена задача к 2020 году увеличить долю новых образцов вооружения, 

военной и специальной техники до 70 – 80 процентов: «Принят ряд важных 

решений: повышен статус органа, определяющего государственную 

политику в этой сфере – Военно-промышленная комиссия переподчинена 

Президенту страны. В целях реализации единой военно-технической 

политики восстановлен институт генеральных конструкторов. Для решения 

задач опережающего развития созданы Фонд перспективных исследований, 

Агентство стратегических инициатив, Фонд развития промышленности, 

Корпорация развития малого и среднего бизнеса». 

Совет Федерации осуществляет мониторинг практики применения 

законодательства, регулирующего отношения, касающиеся разработки и 

производства вооружений, военной и специальной техники. 

В принятых по итогам мероприятия рекомендациях Федеральному 

Собранию предложено при корректировке показателей федерального 

бюджета в 2016 году предусмотреть необходимые бюджетные ассигнования 

на НИОКР в интересах ОПК. 
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Правительству Российской Федерации рекомендовано разработать и 

внести в Государственную Думу проект закона, предусматривающего меры 

по стимулированию разработчиков и производителей высокотехнологичной 

продукции, обеспечивающей импортозамещение изделий и материалов для 

производства вооружения, военной и специальной техники. 

Также Правительству Российской Федерации предложено разработать  

проект закона о целевой контрактной подготовке кадров для оборонно-

промышленного комплекса. В проекте государственной программы 

вооружения на 2018–2025 годы рекомендовано предусмотреть 

финансирование НИОКР не ниже уровня развитых стран, а в проекте 

стратегии научно-технологического развития России – отдельную главу, 

посвященную инновационному развитию ОПК. 

16 декабря 2016 года состоялось очередное заседание Совета на тему 

«Правоприменительная практика в сфере выполнения государственного 

оборонного заказа: состояние и проблемы». В заседании приняли участие 

более 100 членов Совета и приглашенных лиц. Участники заседания 

отметили, что в 2015 – 2016 годах была проведена большая работа по 

совершенствованию законодательства в сфере государственного оборонного 

заказа. 

В результате значительно изменилось правовое регулирование 

общественных отношений в этой сфере, выросла эффективность контроля и 

усилилась ответственность за правонарушения. 

По результатам заседаний Совета в 2016 году были приняты и 

направлены заинтересованным органам соответствующие рекомендации. 
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VII. Организация работы Совета 

по социальной защите военнослужащих, сотрудников 

правоохранительных органов и членов их семей при Совете Федерации 

Федерального Собрания Российской Федерации 

 

В качестве председателя Совета по социальной защите 

военнослужащих, сотрудников правоохранительных органов и членов их 

семей при Совете Федерации (далее – Совет) Ю.Л. Воробьев проводит 

большую работу, направленную на социальную поддержку указанных 

категорий граждан. 

За отчетный период Ю.Л. Воробьев провел два заседания Совета. 

На заседании Совета 26 мая 2016 года обсуждалась тема социального 

обеспечения участников боевых действий и вооруженных конфликтов. 

Социальная поддержка ветеранов – это комплексная система мер, 

включающая: получение ежемесячной денежной выплаты; льготы в 

получении и содержании жилых помещений; льготы по проезду, оплате 

коммунальных услуг и медицинскому обеспечению; налоговые льготы; 

пенсионная надбавка. Наибольшее количество льгот предоставляется 

ветеранам боевых действий, ставшим инвалидами войны. Ветеранам 

предусмотрена и ежемесячная денежная выплата, ее размер ежегодно 

индексируется, исходя из прогнозного уровня инфляции. В отдельных 

субъектах Российской Федерации введены дополнительные денежные 

компенсации. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ю.Л. Воробьев напомнил, что с января 2016 года вступил в силу Закон, 

который распространил статус ветерана боевых действий на 

военнослужащих, выполнявших задачи на территории Республики 

Таджикистан в 1992 году и в 1993 – 1997 годах. Завершается подготовка 

поправок в Закон «О ветеранах», определяющих перечень периодов и 

местностей в Сирии, за службу в которых будет предоставляться статус 

ветерана. В Государственную Думу внесен проект федерального закона, 

направленный на изменения положений Федерального закона «О ветеранах» 

в части предоставления статуса ветерана боевых действий работникам МЧС 

России, выполнявшим задачи на территории Российской Федерации либо на 

территории других государств в период ведения там боевых действий. 

С докладом по теме выступил статс-секретарь – заместитель Министра 

обороны Российской Федерации, член Совета Н.А. Панков, представители 
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Государственной Думы, Генеральной прокуратуры Российской Федерации, 

Минтруда России, Минстроя России, Минздрава России, Минфина России, 

других заинтересованных министерств и ведомств. 

30 ноября 2016 года прошло очередное заседание Совета на тему 

«Состояние, проблемы и нормативно-правовое регулирование социальной 

адаптации военнослужащих, граждан, уволенных с военной службы, и 

членов их семей». 

Заседание состоялось на площадке 

Московской международной высшей 

школы бизнеса (МИРБИС). 

На заседании Совета 

Ю.Л. Воробьев отметил, что важнейшая 

задача – создание такой системы 

специальной адаптации, при которой 

каждый военнослужащий будет 

понимать, что увольнение в запас – это 

не завершение карьеры, а обретение новых жизненных ориентиров. «Мы 

должны сделать все, чтобы имеющийся потенциал и накопленный опыт 

каждого военнослужащего стал хорошей основой для будущей работы, для 

благосостояния его семьи». 

Начальник Главного управления по работе с личным составом 

Вооруженных Сил Российской Федерации М.В. Смыслов рассказал о 

проводимой Минобороны России системной работе, направленной на 

решение вопросов социальной адаптации граждан, увольняемых с военной 

службы. 

Статс-секретарь – заместитель Министра МЧС России В.С. Артамонов 

сообщил о программе профессиональной переподготовки и обучения по 

гражданским специальностям, которая реализуется Министерством. 

Заместитель Генерального прокурора Российской Федерации – 

Главный военный прокурор С.Н. Фридинский затронул вопросы обеспечения 

военнослужащих и граждан, уволенных с военной службы, жильем, 

соблюдения по отношению к ним пенсионного законодательства и отметил 

необходимость совершенствования законодательной базы по этим 

направлениям деятельности. 

Подводя итоги заседания, Ю.Л. Воробьев сообщил, что все 

высказанные рекомендации по совершенствованию нормативно-правовой 

базы будут учтены и направлены в Государственную Думу, Правительство 

Российской Федерации, Минобороны России, Минтруд России, органы 

государственной власти субъектов Российской Федерации. 
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VIII. Взаимодействие с Министерством Российской Федерации по делам 

гражданской обороны, чрезвычайным ситуациям и ликвидации 

последствий стихийных бедствий и Министерством обороны  

Российской Федерации 
 

Курируя Комитет Совета Федерации по обороне и безопасности, 

заместитель Председателя Совета Федерации Ю.Л. Воробьев тесно 

сотрудничает с ключевыми для Комитета министерствами: Минобороны и 

МЧС России. 

Сотрудничество с названными министерствами проходит по широкому 

спектру вопросов, включающему законодательное регулирование их 

деятельности, совместную работу в рамках указанных выше Советов, а также 

участие в социально значимых проектах, культурных и спортивных 

мероприятиях. 

 

 

8.1. Взаимодействие с Министерством Российской Федерации по делам 

гражданской обороны, чрезвычайным ситуациям и 

ликвидации последствий стихийных бедствий 

 

Ю.Л. Воробьев выстраивает взаимодействие с Министерством 

Российской Федерации по делам гражданской обороны, чрезвычайным 

ситуациям и ликвидации последствий стихийных бедствий в рамках 

реализации Соглашения между Советом Федерации и этим Министерством. 

В феврале 2016 года заместитель Председателя Совета Федерации 

Ю.Л. Воробьев открыл Всероссийскую 

научно-практическую конференцию 

МЧС России «Арктика – территория 

безопасности. Развитие системы 

обеспечения комплексной 

безопасности Арктической зоны 

Российской Федерации», прошедшую 

на территории Арктического 

спасательного учебно-научного центра 

«Вытегра». 
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В масштабном мероприятии, собравшем более 300 человек, приняли 

участие представители Совета Федерации, Правительства Российской 

Федерации, профильных министерств, органов исполнительной власти 

субъектов Российской Федерации, а также водолазные специалисты, 

спасатели-водолазы МЧС России, специалисты подледных погружений 

специализированных и общественных организаций, представляющие все 

регионы России. 

В течение двух дней участники и гости мероприятия обсуждали 

вопросы и предложения по обеспечению комплексной безопасности 

населения и территорий в Арктической зоне Российской Федерации, 

развитию кадрового потенциала, технического оснащения, экипировки, 

снаряжения, оборудования, инфраструктуры пожарно-спасательных 

подразделений, совершенствования нормативно-правовой базы, готовности 

аварийно-спасательных формирований к несению службы в Арктике, 

применения экранопланов для нужд МЧС России, необходимости 

комплексного подхода к обеспечению безопасности в Арктической зоне. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

В ходе форума, на выставке технических средств и снаряжения можно 

было ознакомиться с образцами новейшего спасательного оборудования, 

посетить конно-кинологический комплекс, учебные комплексы 

Арктического спасательного научно-учебного центра «Вытегра», где 

проходят обучение и подготовку спасатели, работающие в арктической зоне, 

а также посетить музей и фотовыставку «Подледный мир». 

В этом же месяце 

Ю.Л. Воробьев открыл выставку, 

посвященную деятельности МЧС 

России. 

Экспозиция была развернута в 

фойе Совета Федерации и приурочена 

к выступлению на 

«Правительственном часе» 

руководителя МЧС России 

В.А. Пучкова, посвященном состоянию защиты населения и территории 

страны от чрезвычайных ситуаций. 

В мае 2016 года один из основателей МЧС России Ю.Л Воробьев 

принял участие в церемонии открытия IX Международного салона 

«Комплексная безопасность-2016». Мероприятие состоялось в Ногинском 
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спасательном центре МЧС России. В торжественной церемонии открытия 

также приняли участие Генеральный секретарь Международной Организации 

гражданской обороны В.В. Кувшинов, депутаты Государственной Думы, 

руководители чрезвычайных служб более чем из двадцати стран мира. 

«Комплексная безопасность» – единственная специализированная 

выставка в своем сегменте, которая активно поддерживается МЧС России. В 

ней традиционно принимают участие руководство и специалисты 

федеральных органов исполнительной и законодательной власти России. 

Основной целью салона является реализация механизмов тесного 

взаимодействия между органами власти, основными потребителями и 

разработчиками научно-технической продукции в сфере безопасности. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Приветствуя участников и гостей мероприятия, Ю.Л. Воробьев 

выразил уверенность, что по результатам проведения салона на оснащение 

одной из самых эффективных спасательных служб мира, МЧС России, 

поступят инновационные средства и технологии спасения, оказания помощи 

людям. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

В рамках салона состоялось Всероссийское совещание с 

руководителями федеральных и региональных органов исполнительной 

власти по проблемам гражданской обороны и защиты населения. 
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«Современная гражданская оборона должна включать в себя также и 

информационную безопасность. Нужно понимать, что система гражданской 

обороны России требует постоянного изменения – менять свой облик, органы 

управления, оснащения, нормативно-правовую базу. Мы работаем в двух 

сферах – природной, где есть масса своих рисков, и техногенной – 

искусственно созданной среде. Однако есть и информационная среда – мы 

тоже должны обращать на нее внимание», – заявил Ю.Л.  Воробьев. 

25 августа 2016 года 

Заслуженный спасатель Российской 

Федерации Ю.Л. Воробьева дал старт 

V Форуму МЧС России и 

общественных организаций «Общество 

за безопасность», который прошел на 

базе Арктического спасательного 

научно-учебного центра «Вытегра» и 

Детского образовательного центра 

«Корабелы Прионежья» в Вытегорском районе Вологодской области 

Участниками юбилейного Форума стали более 400 профессиональных 

спасателей и волонтеров из нескольких регионов страны. Всем им 

предоставлена уникальная возможность познакомиться с последними 

научно-техническими достижениями в области защиты населения и 

территорий от чрезвычайных ситуаций, показать свой опыт и поделиться 

наработками с коллегами из других субъектов. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Форум был посвящен вопросам безопасности жизнедеятельности. Тема 

«Воспитание подрастающего поколения в духе бережного отношения к 

жизни и готовности к оказанию помощи» была выбрана не случайно – в 2016 

году исполняется 25 лет с введения ОБЖ в отечественную систему 

образования. У истоков этого предмета 

стоял Ю.Л. Воробьев. 

Выступая на пленарном 

заседании V Форума, Ю.Л. Воробьев 

отметил, что в условиях социальных, 

террористических, техногенных, 

природных, экологических и иных 

угроз, воспитание подрастающего 

поколения в духе бережного отношения 
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к жизни и самоотверженной готовности оказать помощь, представляется 

насущной потребностью современного общества. 

По его словам, важным аспектом процесса формирования у юного 

поколения желания жить в безопасном мире является противодействие 

наркотической угрозе во всех ее проявлениях. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Главная задача – мобилизовать и противопоставить угрозе 

распространения наркомании все возможные ресурсы, работать с 

опережением, системно, целенаправленно и адресно. Серьёзным подспорьем 

в этой борьбе выступает потенциал физической культуры и спорта.  

Заместитель Председателя Совета Федерации Ю.Л. Воробьев призвал 

участников встречи полнее использовать в воспитательном процессе 

потенциал физической культуры и спорта: «Комплексный подход и 

слаженная работа в достижении поставленных целей, как правило, дают 

положительные результаты». 

По его мнению, ярким примером такого взаимодействия является 

Вытегорский Центр образования, оздоровления и развития туризма 

«Корабелы Прионежья». Его смело можно назвать одним из лучших 

социально-просветительских проектов, осуществляемых при поддержке 

РОССОЮЗСПАСа. 
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Он также обратил внимание на острые проблемы при 

профессиональной подготовке специалистов по курсу «Основы безопасности 

жизнедеятельности». Так, по словам Ю.Л. Воробьева, трагедия, 

произошедшая в начале лета 2016 года на Сямозере в Карелии, вскрыла 

системные болезни в организации детского отдыха, в том числе в вопросах 

подготовки квалифицированных кадров для детских лагерей. Высветила 

дефицит инструкторов, знающих как уберечь детей от разного вида угроз, а 

также проблемы в области обеспечения безопасности этих организаций и 

отдыхающих в них ребятишек. 

На выполнение поручения Главы государства по совершенствованию 

законодательства в сфере организации отдыха и оздоровления детей 

направлена деятельность специально созданной в Совете Федерации рабочей 

группы. Усилиями сенаторов, представителей министерств, Общественной 

палаты Российской Федерации ведётся работа по подготовке специального 

законопроекта, который позволит снять с повестки самые наболевшие 

вопросы в данной области. 

«МЧС – в числе ведомств, которые самым активным образом 

включилось в деятельность рабочей группы. Сегодня, по сути, готовится 

новый законопроект, принципиально изменяющий подходы к реализации 

десяти важнейших федеральных законов, касающихся защиты прав детей. 

Поступающие предложения касаются подготовки квалифицированных 

кадров для организаций отдыха и оздоровления детей; обеспечения 

безопасности, страхования жизни и здоровья», – пояснил Ю.Л. Воробьев. 

Для МЧС России 2016 год был богат на юбилейные события. В этом 

году исполнилось 10 лет со дня образования Общероссийской общественной 

организации «Российский союз спасателей», 15 лет со дня образования 

Всероссийской общественной молодежной организации «Всероссийский 

студенческий корпус спасателей», 25 лет предмету «Основы безопасности 

жизнедеятельности» (ОБЖ) и 20 лет учебнику по этому предмету. И, конечно 

же, 2016 – Всероссийский год пожарной охраны. 
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В апреле 2016 года заместитель Председателя Совета Федерации Ю.Л. 

Воробьев выступил перед членами Ученого совета, рабочей группы по 

решению проблемных вопросов безопасности в Арктике, молодыми учеными 

и аспирантами университета с докладом на тему «Стратегические цели и 

приоритеты устойчивого развития Арктической зоны Российской Федерации 

и обеспечения комплексной безопасности». 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Сенатор подчеркнул, что Арктическая зона – важнейший ресурс для 

нашей страны и стратегическая зона для всего мира: «Развивая свою часть 

Арктики, Россия должна создать специальные технологии по обеспечению 

безопасности в этой зоне, учитывая особенности инфраструктуры связи, 

транспорта, коммуникаций, тяжелые природные условия». 

Заместитель Председателя Совета Федерации Ю.Л. Воробьев отметил, 

что сегодняшний мир быстро изменяется в связи с развитием технологий. 

Исходя из этого, возрастает число опасных факторов для жизнедеятельности 

человека. Это ставит новые задачи перед МЧС России. 

Ключевой задачей здесь является развитие системы прогнозирования 

чрезвычайных ситуаций и опасных факторов, что неотъемлемо связано с 

научной деятельностью. 

В завершение своего выступления вице-спикер Совета Федерации 

ответил на вопросы участников встречи, которые касались использования 

современных технологий для 

применения в Арктической зоне, 

развития нормативной базы, 

регулирующей деятельность в 

Арктике. 

Мероприятие завершилось 

церемонией вручения Ю.Л. Воробьеву 

мантии Почетного доктора Санкт-

Петербургского университета ГПС 

МЧС России. 

В июне 2016 года в стенах университета Ю.Л. Воробьев провел встречу 

с руководством, ветеранами, сотрудниками и курсантами этого вуза. 

На встрече рассматривались вопросы патриотического воспитания 

обучаемых, поддержания традиций спасательного ведомства России. 
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По словам Ю.Л. Воробьева, 

какой бы сложной не была профессия 

спасателя, она остается в достаточной 

мере романтической, но при этом, 

каждый из членов команды 

спасателей должен быть готов к 

выполнению служебного долга в 

любое время. 

Говоря о задачах учебных заведений спасательного ведомства, сенатор 

остановился на необходимости того, чтобы выпускники вузов, кроме 

профессиональных навыков, хорошо знали традиции ведомства, следовали 

корпоративной культуре и духу спасателя России. 

В октябре 2016 года 

Ю.Л. Воробьев принял участие в 

праздничном мероприятии, 

посвященном 110-летию Санкт-

Петербургского университета 

Государственной противопожарной 

службы МЧС России. 

«Университет всегда славился 

ценным профессорско-

преподавательским составом, где 

каждый внес неоценимый вклад в 

развитие и становление будущих 

специалистов МЧС. Поздравляю всех 

присутствующих с замечательным 

праздником и желаю, чтобы каждый 

из вас принял участие в торжествах, 

посвященных следующему юбилею 

этого замечательного учебного 

заведения», – сказал Ю.Л. Воробьев, 

приветствуя участников праздника. 

Начальнику университета генерал-лейтенанту внутренней службы 

Э.Н. Чижикову была вручена благодарность Президента Российской 

Федерации и Почетная грамота Совета Федерации. 
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В ноябре на площадке университета прошел межрегиональный этап 

VIII Всероссийского фестиваля «Созвездие мужества». 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Заместитель Председателя Совета Федерации Ю.Л. Воробьев 

поблагодарил пожарных, летчиков, медиков, кинологов, всех специалистов 

системы МЧС России за их работу и вручил награду победительнице в 

номинации «Дети-герои» Юлии Колосовой, которая совершила героический 

поступок – спасла из горящего дома трех малолетних детей. 

В июне 2016 года Ю.Л. Воробьев посетил пожарно-спасательный 

колледж «Санкт-Петербургский центр подготовки спасателей». 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Он встретился со студентами 648 группы колледжа, выезжающими в 

Карелию (на скальный массив Хийтола) для практических занятий по 

профессиональному модулю «Обеспечение жизнедеятельности в условиях 

чрезвычайных ситуаций». 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Победители прошедшей Всероссийской олимпиады 

профессионального мастерства – члены Российского союза спасателей, 

студенты специальности «Защита в чрезвычайных ситуациях» 

демонстрировали один из этапов олимпиады на пожарной башне. 



 74 

Свои умения по «Работам в непригодной для дыхания среде, в 

труднодоступных местах пожаров» показывали студенты отделения 

«Пожарная безопасность». 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

В учебном центре управления в кризисных ситуациях состоялась 

встреча со студентами – членами молодежного крыла «Российского союза 

спасателей» Всероссийского студенческого корпуса спасателей. 

Ю.Л. Воробьев рассказал собравшимся о создании Министерства Российской 

Федерации по делам гражданской обороны, чрезвычайным ситуациям и 

ликвидации последствий стихийных бедствий, о создании Общероссийского 

общественного объединения «Российский союз спасателей». Сенатор ответил 

на вопросы сотрудников колледжа, студентов – членов «Российского союза 

спасателей». 

2016 год не обошелся для МЧС 

России без потерь. В июле 2016 года в 

Восточной Сибири, борясь с 

пожарами, потерпел катастрофу Ил-76 

МЧС России. 

Катастрофа унесла жизни десяти 

сотрудников МЧС – первоклассных 

летчиков, до конца выполнявших свой 

священный долг спасателя. 

«Это люди особого качества. Их работа — это постоянный риск. На 

таких равняются все у нас в системе. Поэтому их уход, их гибель для нас 

очень тяжелая травма», – сказал Ю.Л. Воробьев, который много раз летал с 

командиром воздушного судна Заслуженным летчиком Российской 

Федерации Л.С. Филиным. 

В сентябре 2016 года 

Ю.Л. Воробьев принял участие в 

торжественных мероприятиях, 

посвященных 25-летию со дня 

образования федерального 

государственного бюджетного 

учреждения «Всероссийский центр 

экстренной и радиационной медицины 

имени А.М. Никифорова» МЧС 

России. 
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Созданный четверть века 

назад центр для оказания 

медицинской помощи 

пострадавшим от радиационных и 

других аварий и катастроф, 

готовности к чрезвычайным 

ситуациям и оказанию 

специализированной медицинской 

помощи, сегодня является ведущим 

медицинским учреждением МЧС 

России. Клиники центра оснащены 

передовым лечебно-

диагностическим оборудованием, 

для проведения обследований, 

оказания экстренной и плановой 

специализированной и высокотехнологичной медицинской помощи, 

профилактики и реабилитации. 

Специалисты центра за 25 лет работы принимали участие в ликвидации 

последствий чрезвычайных ситуаций и стихийных бедствий в стране и за 

рубежом, внесли значительный вклад в дело оказания медицинской помощи 

жителям Санкт-Петербурга и Ленинградской области. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ю.Л. Воробьев, открывая памятник основателю и первому директору 

ФГБУ ВЦЭРМ МЧС России доктору медицинских наук, профессору 

А.М. Никифорову, отметил, что за время работы центра квалифицированную 

помощь оказана более 55 тысячам человек. 

За большой вклад в сфере охраны здоровья и жизни граждан, а также 

многолетнюю и плодотворную деятельность коллективу Федерального 

государственного бюджетного 

учреждения «Всероссийский центр 

экстренной и радиационной 

медицины имени А.М. Никифорова» 

МЧС России объявлена 

благодарность Председателя Совета 

Федерации Федерального Собрания 

Российской Федерации, которую 

вручил Ю.Л. Воробьев. 
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Также к юбилею центра сотрудники высадили рябиновую аллею у 

входа в комплекс. 

 

 

8.2. Взаимодействие с Министерством обороны Российской Федерации 

 

Заместитель Председателя Совета Федерации Ю.Л. Воробьев 

взаимодействует с Министерством обороны Российской Федерации не 

только в рамках работы указанных выше Советов, но и по широкому кругу 

вопросов, касающихся социальной защищенности военнослужащих, 

патриотического воспитания молодежи и укрепления историко-культурных 

основ общества. 

В апреле 2016 года 

Ю.Л. Воробьев принял участие в 

торжественном мероприятии, 

приуроченном к празднованию 65-

летия со дня образования 

Федерального агентства специального 

строительства (Спецстроя России), 

которое состоялось в Центральном 

академическом театре Российской 

Армии. 

Сенатор поздравил спецстроевцев и вручил награду Михаилу Ташлыку 

– начальнику Главного управления № 4, которое было признано лучшим 

предприятием Спецстроя России за 2015 год по результатам оценки 

Центральной конкурсной комиссии. 

В мероприятии принял участие Министр обороны Российской 

Федерации С.К. Шойгу, который поздравил военных строителей и провел 

церемонию вручения государственных наград. 

В августе 2016 года заместитель 

Председателя Совета Федерации 

Ю.Л. Воробьев принял участие в 

торжественном открытии конкурса 

Армейских международных игр 

«Танковый биатлон», прошедшем на 

подмосковном полигоне Алабино. 

«Считаю, что это очень значимое 

мероприятие как для обеспечения 

готовности Вооруженных сил 

Российской Федерации, так и для поддержания их престижа», – отметил 

сенатор. 

По его словам, многие молодые люди, которым предстоит служить в 

армии, имеют возможность оценить, как она оснащена, насколько успешно 

решает поставленные задачи, какой уровень выучки у военных. 
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Почти все команды выступали на танках Т-72Б3, предоставленных 

российской стороной. Только команда Китая приняла участие в 

соревнованиях на танке собственного производства, а военнослужащие из 

Белоруссии – на танке Т-72, прошедшем модернизацию на предприятиях 

Республики. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

В соревнованиях приняли участие команды из 17 стран, среди которых, 

помимо России, – Армения, Казахстан, Индия, Кувейт, Монголия, Сербия и 

другие. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

22 декабря 2016 года Ю.Л. Воробьев принял участие в работе 

расширенного заседания Коллегии Министерства обороны Российской 

Федерации, в ходе которой были подведены итоги деятельности 

Вооруженных Сил Российской Федерации в 2016 году и определены задачи 

на 2017 год. 
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Перед участниками Коллегии выступил Президент Российской 

Федерации – Верховный Главнокомандующий Вооруженными Силами 

В.В. Путин. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Особое внимание Глава государства уделил необходимости четко 

отслеживать любые изменения баланса сил и военно-политической 

обстановки в мире, особенно по периметру российских границ, и 

своевременно вносить коррективы в планы по нейтрализации потенциальных 

угроз нашей стране, синхронизируя их с обновленными документами 

перспективного планирования. 

С докладом на заседании Коллегии выступил Министр обороны России 

генерал армии С.К.Шойгу. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 79 

IX. Межпарламентская деятельность 

 

Одним из важных направлений работы заместителя Председателя 

Совета Федерации Ю.Л. Воробьева является взаимодействие с парламентами 

иностранных государств.  

Межпарламентское сотрудничество осуществляется в формате участия 

в международных межпарламентских организациях, группах по 

сотрудничеству с отдельными парламентами или взаимодействия в рамках 

соглашений о сотрудничестве и культурном обмене. 

Во исполнение Плана межпарламентского сотрудничества Совета 

Федерации на 2016 год Ю.Л. Воробьев провел ряд мероприятий, как в 

Российской Федерации, так и за рубежом. 

 

 

9.1. Взаимодействие с Советом Республики  

Национального собрания Республики Беларусь, Парламентским 

Собранием Союза Белоруссии и России 

 

Взаимодействие между Российской 

Федерацией и Республикой Беларусь по 

линии межпарламентских контактов имеет 

важное значение в сотрудничестве наших 

стран. Именно этому направлению на 

протяжении всего 2016 года заместитель 

Председателя Совета Федерации 

Ю.Л.Воробьев уделял особое внимание в 

своей работе в рамках международного 

сотрудничества. 

В апреле 2016 года Ю.Л. Воробьев принял в Минске участие в 

мероприятиях, посвященных Дню единения народов Беларуси и России. 

Ю.Л. Воробьев также принял участие в торжественной части 

праздничного концерта, посвященного Дню единения народов двух стран. 

Сенатор зачитал приветствие Президента Российской Федерации: 

«Неразрывная близость судеб, духовное родство, искренняя дружба, 

взаимная поддержка и солидарность в самые трудные времена объединяют 

наши народы. Россияне и белорусы 

всегда буду помнить, какой ценой им 

досталась свобода и независимость. 

Уверен, что союзническое российско-

белорусское взаимодействие будет и 

дальше плодотворно развиваться на 

благо братских народов наших стран». 

Являясь заместителем 

Председателя Парламентского 

Собрания Союза Беларуси и России, 
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Ю.Л. Воробьев провел большую работу по укреплению межпарламентских 

связей с белорусской стороной. 

В рамках Третьего форума регионов Беларуси и России прошло 

заседание Межпарламентской комиссии Совета Республики Национального 

собрания Республики Беларусь и Совета Федерации Федерального Собрания 

Российской Федерации по межрегиональному сотрудничеству. В качестве 

сопредседателей мероприятия выступили заместитель Председателя Совета 

Республики Национального собрания Республики Беларусь А.М. Русецкий и 

заместитель Председателя Совета Федерации Ю.Л. Воробьев. На заседании 

были рассмотрены вопросы информационного обеспечения интеграционных 

процессов в рамках Союзного государства, гармонизация национальных 

законодательств в сфере здравоохранения и другие. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ю.Л. Воробьев указал на то, что работа Комиссии дает возможность 

серьезно проанализировать практические результаты российско-

белорусского сотрудничества: «Наша Комиссия должна отражать всю 

повестку дня решений форума и перспективы реализации поставленных 

задач». 

26-27 декабря 2016 года в Москве в Государственной Думе заместитель 

Председателя Парламентского Собрания Союза Беларуси и России, глава 

делегации Совета Федерации Ю.Л.Воробьев принял участие в 51-ой сессии 

Парламентского Собрания. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

В ходе сессии состоялось избрание Председателя Государственной 

Думы В.В. Володина Председателем Парламентского Собрания Союза 

Беларуси и России, также были избраны заместители Председателя  

Парламентского Собрания, утверждены составы комиссий. 
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Основным вопросом сессии стало принятие бюджета Союзного 

государства на 2017 год. 

За значительный личный вклад в развитие экономических и 

гуманитарных связей между Беларусью и Россией, межпарламентского 

сотрудничества, укрепление дружественных отношений и единства народов 

двух стран заместитель Председателя Совета Федерации Ю.Л. Воробьев был 

награжден орденом Почета Республики Беларусь. 

Соответствующий указ подписал Президент Республики Беларусь 

А.Г. Лукашенко. 

Торжественная церемония награждения состоялась 6 сентября 2016 

года в Посольстве Республики Беларусь в Москве. 

Выступая на церемонии награждения, Ю.Л. Воробьев выразил 

признательность за высокую оценку своей деятельности: «Совет Федерации 

в своей работе уделяет особое внимание развитию интеграционных 

процессов между нашими странами в рамках как Союзного государства, так 

и Евразийского экономического союза. Это и работа делегации Совета 

Федерации в Парламентском Собрании Союза Беларуси и России, и 

деятельность Межпарламентской комиссии Совета Федерации и Совета 

Республики по межрегиональному сотрудничеству». 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

По его словам, самый заметный результат работы – ежегодный форум 

регионов России и Беларуси, ставший площадкой для обсуждения важных 
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аспектов развития Союзного государства, заключения межрегиональных 

соглашений о сотрудничестве и коммерческих контрактов. Благодаря 

созданию этого дополнительного канала взаимодействия достигнуты 

практические договорённости по дальнейшему расширению сотрудничества 

на уровне регионов обеих стран. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

9.2. Организация работы по подготовке и проведению 

Третьего форума регионов России и Белоруссии 
 

Одним из знаковых мероприятий в 

политической и социально-

экономической жизни двух государств 

стал Третий форум регионов Беларуси и 

России, проходивший 7-8 июня 2016 года 

в Минске.  

Форум был посвящен реализации 

согласованной социально-экономической 

политики в Союзном государстве. В 

мероприятиях Форума приняли участие Президент Российской Федерации 

В.В. Путин, Президент Республики Беларусь А.Г. Лукашенко, руководители 

министерств и ведомств, представительные делегации российских и 

белорусских регионов, научное сообщество, деловые круги. 

Подготовка Форума осуществлялась Организационным комитетом, 

который по поручению Председателя Совета Федерации В.И. Матвиенко 

возглавил заместитель Председателя Совета Федерации Ю.Л. Воробьев. В 

работе Организационного комитета приняли участие руководители 
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федеральных и региональных органов государственной власти Российской 

Федерации, органов местного самоуправления, государственных органов 

Республики Беларусь, представители общественных организаций и бизнес 

сообщества. В отчетном периоде состоялось три заседания 

Организационного комитета Форума, прошедших в Москве и Минске. 

Проведение Форума способствовало выработке общих подходов к 

социальному и гуманитарному развитию в рамках Союзного государства, 

активизации интеграционных процессов, укреплению межпарламентских 

связей. На Форуме были заключены 5 соглашений о сотрудничестве между 

Правительством Республики Беларусь и субъектами Российской Федерации, 

ряд межрегиональных соглашений, а также десятки контрактов между 

промышленными компаниями двух государств. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Под руководством заместителя Председателя Совета Федерации 

Ю.Л.Воробьева организована работа по подготовке и проведению Четвертого 

форума регионов России и Беларуси, который состоится в 2017 году в 

Москве на территории выставочного комплекса "Экспоцентр" и будет 

посвящен векторам интеграционного развития регионов России и Беларуси в 

сфере высоких технологий, инноваций и информационного общества.  

В настоящее время сформирован Организационный комитет по 

подготовке и проведению форума с участием представителей профильных 

комитетов Совета Федерации, заинтересованных органов государственной 

власти и общественных организаций. Определена тематика его пленарного и  

секционных заседаний. 
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9.3. Организация Международного конгресса 

«Безопасность на дорогах ради безопасности жизни» 

 

Ю.Л. Воробьев, как заместитель 

председателя Организационного комитета 

Международного конгресса «Безопасность на 

дорогах ради безопасности жизни», курирует 

подготовку и проведение этого мероприятия. 

В отчетном периоде им проводилась 

работа по подготовке и проведению в 2016 

году шестого Конгресса. 

Следует отметить, что в марте 2016 года заместитель Председателя 

Совета Федерации, заместитель председателя Организационного комитета 

международного конгресса «Безопасность на дорогах ради безопасности 

жизни» Ю.Л. Воробьев был награжден Почетной грамотой Совета 

Межпарламентской Ассамблеи государств-участников Содружества 

Независимых Государств (МПА СНГ) за активное участие в подготовке и 

проведении пятого международного конгресса «Безопасность на дорогах 

ради безопасности жизни», прошедшего в сентябре 2014 года, и вклад в 

развитие сотрудничества между государствами-участниками СНГ. 

15 апреля 2016 года Ю.Л. Воробьев принял участие в заседании 

Организационного комитета шестого Международного конгресса 

«Безопасность на дорогах ради безопасности жизни», который провела 

Председатель Совета Федерации В.И. Матвиенко 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

В.И. Матвиенко констатировала, что решения предыдущих конгрессов 

успешно реализуются. Так, рекомендации пятого Конгресса заметно 

отразились на принятии важных федеральных законов, направленных на 

ужесточение ответственности для нетрезвых водителей, на 

совершенствование системы взыскания штрафов. Четче стали регулироваться 

вопросы задержания и эвакуации транспортных средств, движения на 

автодорогах тяжеловесного и крупногабаритного транспорта, использования 

светоотражающих элементов пешеходами в тёмное время суток. 

29 – 30 сентября 2016 года в Санкт-Петербурге прошел шестой 

Международный конгресс «Безопасность на дорогах ради безопасности 

жизни». Организаторами Конгресса выступили Совет Федерации, 

Межпарламентская Ассамблея государств – участников Содружества 
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Независимых Государств, Министерство внутренних дел Российской 

Федерации, Министерство транспорта Российской Федерации, 

Правительство Санкт-Петербурга. 

В работе Конгресса приняло участие порядка 2000 зарегистрированных 

участников из двадцати пяти стран, в том числе из десяти государств – 

участников Содружества Независимых Государств. Совет Федерации 

представляли 14 членов Совета Федерации. 

29 сентября 2016 года Ю.Л.Воробьев принял участие в официальном 

открытии Конгресса и выставочного форума «Безопасность на дорогах ради 

безопасности жизни» на территории комплекса «Ленэкспо». 

На площади в 3,5 тыс. кв. метров свои экспозиции выставили более 50 

коммерческих организаций, были представлены около 40 социальных 

проектов в сфере обеспечения безопасности дорожного движения, 

интерактивные обучающие методики и гражданские инициативы. 

В рамках Конгресса также прошел финал всероссийского конкурса 

«АвтоЛеди» среди женщин-автолюбителей и соревнования «Кубок Северной 

Пальмиры» среди автолюбителей с ограниченными физическими 

возможностями. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

В этот же день на территории «Ленэкспо» были проведены 4 «круглых 

стола», в рамках которых состоялись дискуссии по широкому спектру 

проблем, связанных с участием институтов гражданского общества в 

обеспечении безопасности дорожного движения и предотвращения дорожно-

транспортных происшествий.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Особый интерес участников Конгресса вызвало тактико-специальное 

учение по ликвидации последствий дорожно-транспортных происшествий, 

проведенное силами МЧС России, МВД России и Минздрава России. В 
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учении было задействовано большое количество специальной техники, в том 

числе маломерные суда и авиация. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

30 сентября 2016 года в Думском зале Таврического дворца под 

председательством Ю.Л. Воробьева состоялось пленарное заседание 

Конгресса.  

В ходе заседания было оглашено приветствие Председателя 

Правительства Российской Федерации Д.А. Медведева, были заслушаны 

доклады руководителей федеральных органов исполнительной власти, 
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органов власти субъектов Российской Федерации, общественных 

организаций и образовательных учреждений.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

На пленарном заседании выступили иностранные участники, 

представляющие Республику Беларусь, Кыргызскую Республику, Казахстан, 

Таджикистан, Грецию, Великобританию, Австралию, а также Всемирную 

дорожную ассоциацию и Объединенный научный центр по безопасности 

дорожного движения Международного транспортного форума.  

По итогам работы была принята Итоговая декларация Конгресса. 

 

 

9.4. Сотрудничество с Советом кантонов Федерального Собрания 

Швейцарской Конфедерации 

 

Возглавляя «группу дружбы» Совета Федерации и Совета кантонов 

Федерального Собрания Швейцарской Конфедерации Ю.Л. Воробьев 

принимал в мае 2016 года делегацию группы дружбы «Швейцария – Россия» 

Федерального Собрания Швейцарской Конфедерации во главе с членом 

Совета кантонов, сопредседателем группы дружбы Филиппо Ломбарди, 

прибывшую в Российскую Федерацию с рабочим визитом. В состав 

делегации также вошли депутат Национального совета, сопредседатель 

группы дружбы «Швейцария-Россия» Жан-Франсуа Штайерт и член Совета 

кантонов Жеральдин Савари. 

В ходе визита состоялась поездка в Вологодскую область, где 

Ю.Л. Воробьев принял участие во встречах швейцарской делегации с 

Губернатором Вологодской области О.А. Кувшинниковым и председателем 
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Законодательного Собрания Вологодской области Г.Е. Шевцовым. В рамках 

встреч состоялись презентация экономического, инвестиционного и 

туристского потенциала Вологодской области, прошло обсуждение вопросов 

взаимовыгодного сотрудничества с регионами Швейцарии. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ю.Л. Воробьев обратил внимание 

на динамичное развитие 

межпарламентских связей Российской 

Федерации и Швейцарской 

Конфедерации, а также на перспективы 

межпарламентского обмена, в том числе 

по линии институтов молодежного 

самоуправления. Особое внимание было 

уделено важности активизации 

межрегионального сотрудничества между субъектами Российской 

Федерации и кантонами Швейцарии. 

Также швейцарская делегация посетила металлургическое предприятие 

«Северсталь» в Череповце и объекты исторического, культурного наследия 

региона. 

Во главе делегации группы по сотрудничеству Совета Федерации с 

Советом кантонов Федерального Собрания Швейцарской Конфедерации 

Ю.Л. Воробьев принял участие в официальном визите в Швейцарию 19-21 

октября 2016 года Председателя Совета Федерации В.И. Матвиенко. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

В рамках двусторонней составляющей официального визита принял 

участие во встрече Председателя Совета Федерации В.И. Матвиенко с 

Председателем Совета кантонов Федерального Собрания Швейцарской 

Конфедерации Р. Контом. 
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В рамках визита состоялось подписание Протокола о намерениях о 

сотрудничестве между администрацией Краснодарского края и 

Государственным Советом кантона Тичино.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Подписание этого документа «на полях» официального визита 

Председателя Совета Федерации стало возможно благодаря активной работе 

со швейцарскими партнерами группы по сотрудничеству Совета Федерации с 

Советом кантонов, возглавляемой Ю.Л. Воробьевым. 

По итогам подписания Протокола о намерениях во главе группы по 

сотрудничеству Совета Федерации с Советом кантонов Ю.Л. Воробьев 

осуществил визит в кантон Тичино. В состав делегации вошли заместитель 

председателя Комитета Совета Федерации по аграрно-продовольственной 

политике и природопользованию, представитель от исполнительного органа 

государственной власти Челябинской области И.А. Гехт, член Комитета 

Совета Федерации по аграрно-продовольственной политике и 

природопользованию, представитель от исполнительного органа 

государственной власти Краснодарского края А.Н. Кондратенко. Также в 

делегацию был включен вице-губернатор Краснодарского края С.В. Алтухов. 

Состоялись встречи с Президентом Государственного Совета кантона 

Тичино П. Бельтраминелли, директором Торгово-промышленной палаты 

кантона Тичино Л. Альбертони, министром экономики кантона Тичино 

К. Витта. В ходе встреч особое 

внимание было уделено  важности 

углубления межрегионального 

взаимодействия и реализации 

достигнутых в этой связи 

договоренностей. 

Важной составляющей визита 

стало участие Ю.Л. Воробьева в 

возложении цветов к памятнику 

воинам русской армии А.В. Суворова, 

павшим в битве во время перехода 

через Альпы в 1799 году. 
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9.5. Работа в Парламентской Ассамблее 

Организации Договора о коллективной безопасности 

 

Заместитель Председателя Совета Федерации 

Ю.Л. Воробьев, возглавляя делегацию Совета 

Федерации в делегации Федерального Собрания 

Российской Федерации в Парламентской Ассамблее 

Организации Договора о коллективной безопасности, 

принял участие в мероприятиях по линии ПА ОДКБ, 

которые прошли 22-24 ноября 2016 года в городе 

Санкт-Петербурге. 

24 ноября 2016 года в Таврическом дворце 

состоялось очередное заседание Совета ПА ОДКБ под председательством 

заместителя Председателя Совета Федерации Ю.Л. Воробьева. 

В этот же день Ю.Л. Воробьев 

внес для утверждения девятым 

пленарным заседанием ПА ОДКБ, 

прошедшем в Таврическом дворце, 

кандидатуру Председателя 

Государственной Думы 

Федерального Собрания Российской 

Федерации В.В. Володина на пост 

Председателя Парламентской 

Ассамблеи ОДКБ, кандидатуру 

которого единогласно поддержали члены Совета. 

Также на заседании Совета ПА ОДКБ были рассмотрены итоги 

октябрьской сессии Совета ОДКБ, проанализирована обстановка в зоне 

ответственности организации и результаты текущей деятельности по 

противодействию вызовам и угрозам. 

Помимо этого, члены Совета решили вопрос о внесении дополнений в 

Программу деятельности Парламентской Ассамблеи Организации Договора 

о коллективной безопасности по сближению и гармонизации национального 

законодательства государств – членов ОДКБ на 2016–2020 годы, утвердили 

план работы Ассамблеи на 2017 год, а также определились по вопросу 

финансирования ее деятельности в предстоящем году. 

В ходе пленарного заседания Парламентской Ассамблеи ОДКБ были 

рассмотрены вопросы организационного, законопроектного и 

нормотворческого характера. Пленарным заседанием приняты пять правовых 

документов, внесенных Постоянной комиссией ПА ОДКБ по вопросам 

обороны и безопасности и направленных на совершенствование, сближение 

и гармонизацию законодательств государств – членов ОДКБ в сферах: 

реагирования на кризисные ситуации; подготовки и переподготовки кадров 

по направлению «Безопасность в чрезвычайных ситуациях»; обеспечения 

противодействия технологическому терроризму; контроля за оборотом 
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наркотических средств, психотропных веществ и их прекурсоров; 

нормативного правового обеспечения противодействия коррупции. 
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X. Организация работы Комитета общественной поддержки 

жителей Юго-Востока Украины 

 

Более двух лет заместитель Председателя 

Совета Федерации Ю.Л. Воробьев возглавляет 

Комитет общественной поддержки жителей Юго-

Востока Украины (далее - Комитет), основной целью 

деятельности, которого является  оказание помощи 

беженцам и координация деятельности всех 

заинтересованных государственных и общественных 

структур по урегулированию гуманитарной 

катастрофы на Юго-Востоке Украины. 

С момента создания Комитет способствовал решению большинства 

возникающих проблем и оперативно реагировал на изменение ситуации. 

В настоящее время ситуация несколько стабилизировалась. Благодаря 

Минским соглашениям на Украине прекратились масштабные боевые 

действия, люди стали возвращаться в свои дома. Тем не менее, более 

миллиона жителей Юго-Востока Украины продолжают оставаться в России. 

В 2016 году вопросы гуманитарной помощи, поддержки пострадавшим 

детям и их матерям; содействия решению миграционных проблем; 

мониторинга нарушения прав человека на Украине; инициирования 

расследований этих нарушений; поддержки политзаключенных, а также 

функционирования пунктов временного размещения постоянно находились в 

поле зрения Комитета. Значительное внимание уделялось членами Комитета 

и вопросам социальной поддержки и медицинского обеспечения граждан. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

С июля 2016 года граждане Украины, признанные беженцами или 

получившие временное убежище на территории Российской Федерации и 

ставшие участниками Государственной программы, смогли обратиться с 

заявлением о выдаче вида на жительство в упрощенном порядке без 

оформления разрешения на временное проживание. Граждан Украины, 

обратившихся за российским гражданством, оказалось более 197 тысяч 

человек, из них уже более 175 тысяч получили российское гражданство. 

В Комитете контролируется работа по подготовке проектов 

постановлений Правительства Российской Федерации, предусматривающих 

предоставление в 2017 году трансфертов за IV квартал 2016 года, а также 

размещение граждан Украины в ПВР в январе – апреле 2017 года. 
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В 2016 году было проведено 8 заседаний Комитета, в ходе которых 

были рассмотрены вопросы: 

- о социально-политической ситуации на Юго-Востоке Украины; 

- о мерах по восстановлению и развитию экономики Донбасса; 

- о функционировании пунктов временного размещения для граждан 

Украины и лиц без гражданства, постоянно проживающих на территории 

Украины и прибывших на территорию Российской Федерации в экстренном 

массовом порядке; 

- об антироссийской риторике и провокационных действиях киевских 

властей; 

- о верховенстве права и главенстве прав человека; 

- о недопустимости безнаказанности за преступления украинских 

силовиков и национал-экстремистов в ходе внутриукраинского конфликта на 

примере Одесской трагедии; 

- о подготовке изменений в постановление Правительства Российской 

Федерации от 26 января 2016 года № 37 «О предоставлении в 2016 году из 

федерального бюджета бюджетам субъектов Российской Федерации иных 

межбюджетных трансфертов на финансовое обеспечение мероприятий по 

временному социально-бытовому обустройству граждан Украины и лиц без 

гражданства, постоянно проживавших на территории Украины, прибывших 

на территорию Российской Федерации в экстренном массовом порядке и 

находящихся в пунктах временного размещения»; 

- о деятельности Луганского, Одесского и Харьковского землячеств по 

оказанию гуманитарной поддержки и адаптации беженцев с Юго-Востока 

Украины в Российской Федерации; 

- об оказании адресной гуманитарной помощи социально 

незащищенным категориям населения Донецкой Народной Республики. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

В ходе заседаний Комитета за этот период даны 15 рекомендаций и 

поручений в адрес членов Совета Федерации, депутатов Государственной 

Думы, органов государственной власти и представителей общественных 

организаций, среди которых:  

- обсуждение поправок в Конституцию Украины, предложенных 

представителями Донецкой и Луганской Народных Республик в рамках 

Минских соглашений; 

- о мерах, направленных на развитие экономики Донбасса; 
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- о подготовке информационно-справочного материала о проблемах 

беженцев из Украины, проживающих в пунктах временного размещения 

Тульской области; 

- о подготовке обращения к Заместителю Председателя Правительства 

Российской Федерации Д.Н. Козаку по регламентированию деятельности 

пунктов временного размещения в субъектах Российской Федерации и 

скорейшем принятии постановления Правительства Российской Федерации 

«О внесении изменений в 

постановление Правительства 

Российской Федерации от 26 января 

2016 года № 37»; 

- о подготовке плана 

мероприятий по реализации 

гуманитарных проектов и 

сотрудничеству с общественными 

организациями Донецкой и Луганской 

народных республик. 

Продуктивно строилась работа 

Комитета с Международным 

Комитетом Красного Креста (далее – 

МККК) по предотвращению 

гуманитарной катастрофы на Юго-

Востоке Украины. Его представители 

являются постоянными участниками 

наших заседаний, на которых они 

неоднократно информировали о 

деятельности МККК и о тех проектах, 

которые он осуществляет на 

территории Юго-Востока Украины. 

В январе 2016 года заместитель Председателя Совета Федерации, 

председатель Комитета Ю.Л. Воробьев провел в Совете Федерации встречу с 

руководителем делегации МККК на территории Украины Аленом 

Эшлиманом, в ходе которой стороны обсудили вопросы организации 

взаимодействия по оказанию гуманитарной помощи жителям Юго-Востока 

Украины. 
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Члены Комитета содействовали 

организации и доставке гуманитарной 

помощи подразделениями МЧС России 

в Донецкую и Луганскую Народные 

Республики. С 2014 года и по 

сегодняшний день 58 автоколонн МЧС 

России доставили населению Юго-

Востока Украины более 65 тысяч тонн 

гуманитарной помощи. В 2016 году 

было 10 автоколонн, которые перевезли более 7 тысяч тонн груза. Это и 

продукты питания, и медикаменты, и строительные материалы, и горюче-

смазочные материалы, и предметы первой необходимости, и учебники для 

школьников и многие-многие другие товары, и материальные средства 

первой необходимости. 

Членами Совета Федерации проводилась работа в регионах Российской 

Федерации по приему, размещению, трудоустройству, сбору и 

распределению гуманитарной и материальной помощи гражданам, 

вынужденно покинувшим территорию Украины. 

Следует отметить, что в марте 2016 года в Совете Федерации на 

стажировке находились депутаты и сотрудники аппаратов Народных Советов 

Донецкой Народной Республики и Луганской Народной Республики, которые 

ознакомились с деятельностью Совета Федерации, присутствовали на 

заседании Совета Федерации и заседаниях Комитетов Совета Федерации, 

участвовали в работе Комитета. Состоялись встречи с заместителем 

Председателя Совета Федерации Ю.Л. Воробьевым, председателями 

Комитетов Совета Федерации и руководством Аппарата Совета Федерации. 

Делегация Комитета 11-12 мая 2016 года посетила Донбасс и на месте 

ознакомилась с условиями жизни людей в зоне конфликта. С официальными 

лицами ДНР члены Совета Федерации обсуждали насущные проблемы, в том 

числе выполнение украинской стороной Минских соглашений, ознакомились 

с социально-бытовыми условиями жизни жителей Донецка, как люди 

трудятся и отдыхают, учатся и проводят праздники, восстанавливают 

разрушенное и строят свое будущее.  

Комитет уделяет постоянное внимание поиску путей реализации 

Минских соглашений, также члены Комитета неоднократно обращали 

внимание ОБСЕ на нарушения Украиной Минских соглашений и просили 

объективно информировать 

международные организации, СМИ и 

мировое сообщество об игнорировании 

прав человека и катастрофической 

гуманитарной ситуации, сложившейся 

на территории Донбасса. 

Члены Комитета совместно с 

членами Общественной палаты 

Российской Федерации оказывали 
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помощь в оформлении исков жителей Юго-Востока Украины, пострадавших 

от действий киевских силовиков, в Международный уголовный суд в Гааге. 

Благодаря их помощи 17 человек смогли оформить документы и направить 

их в Международный суд. 

В заседаниях Комитета постоянно принимают участие представители 

средств массовой информации: телеканалы – «Вместе-РФ», «Россия», ТВЦ, 

НТВ, Мир, ОТР, РЕН-ТВ, 5 канал, Звезда; информационные агентства – 

«Россия сегодня», ТАСС, Интерфакс; газеты – «Парламентская газета», 

«Российская газета», «Коммерсант», «Ведомости», «Независимая газета», 

«Международная жизнь», пресс-центр «Новороссия», французская газета 

«Фигаро» и другие. 

Благодаря работе Комитета население России и Украины, а также 

зарубежных стран имеет возможность получить своевременную и полную 

информацию о том, что происходит на территории Юго-Востока Украины, 

как налажена и проводится работа по оказанию гуманитарной помощи ее 

жителям, а также беженцам и вынужденным переселенцам, прибывающим на 

территорию России. 

Комитет общественной поддержки жителей Юго-Востока Украины 

продолжит работу по реализации гуманитарных проектов и сотрудничеству с 

Донецкой и Луганской народными республиками в 2017 году и окажет 

содействие в установлении и развитии контактов с «землячествами» 

украинцев в Российской Федерации, налаживании сотрудничества с 

регионами Российской Федерации и приграничными территориями, а также 

органами местного самоуправления.  

Работа будет вестись в тесном сотрудничестве с общественными 

негосударственными и некоммерческими организациям. 
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XI. Организация взаимодействия с общественными 

и молодежными организациями 

 

Заместитель Председателя Совета Федерации Ю.Л. Воробьев большое 

внимание уделяет работе с общественными организациями. 

Именно через общественные организации можно с большей 

эффективностью проводить работу по патриотическому воспитанию 

молодежи, привлекать внимание неограниченного числа людей к вопросам 

истории, культуры, экологии и спорта. 

Как член Попечительского совета 

Всероссийской общественной организации 

«Русское географическое общество», а также 

председатель Управляющего совета РГО, 

Ю.Л. Воробьев неоднократно принимал участие в 

его заседаниях. 

Попечительский Совет РГО был создан в 

2010 году. Он возродил многолетние традиции 

меценатства и учредил гранты Общества, в рамках которых осуществляются 

многие значимые исследовательские, природоохранные и экспедиционные 

проекты. В состав Совета входят известные общественные деятели и 

представители бизнеса. На заседании Попечительского Совета подводятся 

итоги работы, проделанной Русским географическим обществом за истекший 

год, обсуждаются планы на будущее, вручаются награды и гранты. 

29 апреля 2016 года в Штаб-

квартире Русского географического 

общества в Санкт-Петербурге 

состоялось заседание 

Попечительского Совета Общества. 

В его работе приняли участие 

Председатель Попечительского 

Совета РГО В.В. Путин, Президент 

Русского географического общества 

С.К. Шойгу, члены 

Попечительского Совета РГО: 

Председатель Совета Федерации 

В.И. Матвиенко и заместитель 

Председателя Совета Федерации, 

председатель Управляющего совета 

РГО Ю.Л. Воробьев. 

На заседании были вручены 

медали и грамоты за проведенные 

экспедиции и научные достижения. 

Руководители РГО рассказали о планах Общества на 2016 год, которые 

были успешно воплощены в жизнь. В их числе – совместная с Минобороны 

России экспедиция на остров Матуа – самый малоизученный остров 
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Курильской гряды; создание 

электронной базы пещер России и 

ближнего зарубежья; создание 

парка Русского географического 

общества «Самая красивая страна» 

в парке «Патриот» (Московская 

область), продолжение 

антарктических исследований РГО. 

В 2016 году российские ученые 

занялись изучением динамики 

массы антарктического льда. Наконец, открылись новые медиапорталы РГО, 

делающие общедоступной уникальную информацию, накопленную 

специалистами Общества с 1845 года. 

Завершая заседание, Председатель Попечительского Совета РГО 

В.В. Путин отметил: «Возрожденное Русское географическое общество 

развивается – развивается весьма успешно, хорошими темпами, 

демонстрирует очень хороший результат». 

В 2016 году Ю.Л. Воробьев 

стал идейным вдохновителем и 

организатором уникального 

совместного проекта Русского 

географического общества и 

Всероссийского союза спасателей – 

экспедиции «Полюс холода 

соединяет океаны». 

По словам Ю.Л. Воробьева, 

идея экспедиции от океана до океана 

возникла у коллег из Всероссийского союза спасателей. Обычно из Тихого 

океана в Северный Ледовитый океан ходят морем, вокруг Чукотки и 

Камчатки. А напрямую, через континент, в современной истории никто еще 

не проходил. 

Идея экспедиции была поддержана грантом Русского географического 

общества и проходила с 10 июля по 6 августа 2016 года. 

Совместный проект РГО и Российского союза спасателей продолжает 

традицию северных экспедиций 

Общества. 

Экспедиция из 16 человек на 

4 лодках в этом году прошла 

сложнейший маршрут, поднявшись 

на высоту более 1400 метров над 

уровнем моря. Общая длина пути 

составила более 2500 километров. 

«Мы выполнили серьезную 

исследовательскую программу, 

сняли фильм», – сказал 
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Ю.Л. Воробьев. 

На долю путешественников 

выпало достаточно препятствий. 

Например, Индигирская труба – 30-

километровый каскад из порогов. 

Некоторые камни в «Трубе» 

названы в честь путешественников, 

которым так и не удалось пройти 

эти пороги. 

По итогам работы ученых готовится обоснование признания точки 

бифуркации реки Делькю охраняемым памятником природы. Будут 

проводиться исследования поселения казаков-первопроходцев в устье реки 

Уяндина на Индигирке. 
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Также участники экспедиции 

готовят предложения по 

социально-экономическому 

развитию Момского и Абыйского 

районов Якутии. Экспедиция стала 

проверкой современных 

технологий выживания в 

экстремальных условиях. 

В точке бифуркации реки 

Делькю участники экспедиции 

установили памятный знак РГО. 

В сентябре 2016 года на 

заседании Медиаклуба РГО, 

который прошел в Московской 

Штаб-квартире организации под 

председательством Президента 

Общества С.К. Шойгу, 

Ю.Л. Воробьев рассказал 

журналистам об этой 

удивительной экспедиции. 

Задача экспедиции – 

доказать, что между Тихим и Северным Ледовитым океанами есть 

внутренний водный путь была с блеском выполнена. По мнению 

Ю.Л. Воробьева, участникам экспедиции, как минимум, удалось открыть 

интересный туристический маршрут, который в будущем станет 

востребованным, а, возможно, – новую и перспективную транспортную 

магистраль. 

Экспедиция РОССОЮЗСПАСа и РГО «Полюс холода соединяет 

океаны» стала победителем в номинации «Общественное признание» в 

рамках Премии РГО 24 ноября 2016 года. 

В 2016 году исполнилось 10 лет со дня 

образования Общероссийской общественной 

организации «Российский союз спасателей». 

РОССОЮЗСПАС осуществляет 

деятельность, направленную на развитие 

добровольческого движения, формирование 

культуры безопасности и обучение граждан 

навыкам первой помощи; проводит операции 

гуманитарного реагирования. 

Президент РОССОЮЗСПАСа, Заслуженный спасатель Российской 

Федерации Ю.Л. Воробьев возглавляет эту организацию с момента ее 

рождения. 

В настоящее время взаимодействие с РОССОЮЗСПАСом проходит по 

широкому сектору культурных, научных и образовательных направлений и 

затрагивает всех людей, сопричастных делу спасения. 
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В марте 2016 года Ю.Л. Воробьев вручил награды Общероссийской 

общественной организации «Российский союз спасателей» подполковнику 

полиции С. Танянскому и майору полиции К. Кулешову, проявившим 

высокий профессионализм и личное мужество при спасении людей из 

пожара в психиатрической больнице в январе 2005 года. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ю.Л. Воробьев также наградил медалью «За содружество в деле 

спасения» О. Авижич. Она награждена за проявленный высокий 

профессионализм, активную жизненную позицию и помощь в реализации 

задач РОССОЮЗСПАСа. 

В апреле 2016 года Ю.Л. Воробьев провел 

торжественное мероприятие, посвященное 15-летию 

общественной организации «Всероссийский 

студенческий корпус спасателей» (ВСКС) — 

молодежного крыла Российского союза спасателей. 

Сенатор отметил, что в настоящее время 

студенты-спасатели принимают активное участие в 

оказании помощи населению при ликвидации 

стихийных бедствий, в том числе наводнений в различных регионах России. 

Парламентарий выразил благодарность руководству Московского 

технологического университета (МИРЭА), являющегося базовым вузом в 

стране, который поддерживает студенческое добровольческое движение. 

Ю.Л. Воробьев подарил участникам встречи свою книгу, 

приуроченную к 25-летию создания МЧС России, а также публикацию об 

экспедиции спасательной службы, прошедшей по историческому маршруту 

Витуса Беринга. 
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В ходе мероприятия Ю.Л. Воробьев передал благодарность 

Председателя Совета Федерации В.И. Матвиенко президенту 

«Всероссийского студенческого корпуса спасателей» А. Аветисову, а также 

вручил награды Российского союза спасателей отличившимся добровольцам. 

В августе 2016 года заместитель Председателя Совета Федерации, 

президент РОССОЮЗСПАСа Ю.Л. Воробьев провел встречу с 

заслуженными спасателями Российской Федерации, приуроченную к десятой 

годовщине со дня создания РОССОЮЗСПАСа. В мероприятии также 

приняли участие заместитель Председателя Совета Федерации Г.Н. Карелова 

и член Комитета Совета Федерации по аграрно-продовольственной политике 

и природопользованию А.Н. Кондратенко, более сорока участников 

различных спасательных формирований из российских регионов. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

По словам Ю.Л. Воробьева, в 

настоящее время РОССОЮЗСПАС 

объединяет под своим флагом более 

двадцати четырех тысяч человек, став 

истинным Братством спасателей. Это 

сплоченная команда профессионалов и 

настоящих патриотов своей страны. 

Хорошо сложившейся традицией 

для Совета Федерации является 

проведение совместно с РОССОЮЗСПАСом одного из самых общественно 

значимых мероприятий – «Дети-герои». 

Торжественное мероприятие по награждению и чествованию детей и 

подростков до 16 лет, совершивших героические и мужественные поступки, 

бескорыстно пришедших на помощь людям в третий раз проводилась под 

эгидой Совета Федерации, Министерства обороны Российской Федерации, 

МЧС России по инициативе и при организаторской поддержке 

Общероссийской общественной организации «Российский союз спасателей». 

Церемония награждения приурочена к 4 ноября – Дню народного единства. 

С видеопоздравлением к участникам церемонии обратилась 

Председатель Совета Федерации В.И. Матвиенко, которая поблагодарила 

родителей и учителей за то, что сумели вложить в маленьких граждан России 

такое большое мужество, храброе сердце, готовность прийти на помощь 

людям, даже если это сопряжено с риском для собственной жизни. 
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Заслуженный спасатель России Ю.Л. Воробьев обратил внимание 

участников церемонии, что в ней принимают участие Герои России, 

Советского Союза, Социалистического Труда и совсем еще молодые ребята, 

которые приехали со всех концов России. 

Медали «За мужество в спасении» и подарки были вручены двадцати 

одному юному герою из разных регионов России: республик Марий Эл, 

Дагестана, Бурятии, Смоленской, Брянской, Свердловской, Курганской, 

Пензенской, Мурманской, Вологодской, Ростовской областей, Москвы и 

Краснодарского края. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

По словам Ю.Л. Воробьева такое уникальное мероприятие каждый год 

дает возможность обществу выразить признание и благодарность детям и 

подросткам и рассказать всему миру о добрых, смелых, чутких, 

самоотверженных девчонках и мальчишках. 
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В ходе церемонии было отмечено, что самому младшему участнику 

общественно значимой инициативы «Дети-герои» в этом году исполнилось 

всего четыре года, а самые старшие из них не так давно отметили свое 

тринадцатилетие. Несмотря на свой юный возраст, они уже совершили 

подвиги по спасению человеческих жизней. 

В числе прочих ребят награды получили воспитанники центра 

образования, оздоровления детей и развития туризма «Корабелы Прионежья» 

Вытегорского района Вологодской области. В августе 2016 года во время 

практического занятия на спасательном вельботе на акватории озера 

Тудозеро они пришли на помощь тонущему человеку. 

16 декабря 2016 года в Совете 

Федерации состоялись плановые 

демонстрационные учения по 

безопасным методам и приемам 

оказания первой помощи в 

чрезвычайных ситуациях 

Члены Совета Федерации, их 

помощники и сотрудники Аппарата 

Совета Федерации прошли обучение 

безопасным методам и приемам первой 

доврачебной помощи. Учебное занятие 

провели инструкторы Общероссийской общественной организации 

«Российский союз спасателей». 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

В ходе учений сотрудники 

Совета Федерации наблюдали и 

слушали пояснения инструкторов о 

том, как нужно проверять реакцию 

пострадавшего, проводить компрессию 

грудной клетки, наносить разряд 

дефибриллятора и по каким номерам 

звонить, вызывая помощь. 

Как отметил Ю.Л. Воробьев, примерно четверть всех пострадавших 

погибает потому, что им не оказана первая доврачебная помощь. 
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В начале декабря 2016 года 

Ю.Л. Воробьев принял участие в 

работе Пятого фестиваля «От предмета 

Основы безопасности 

жизнедеятельности к безопасности 

жизни». 

Мероприятие прошло в 

Московском городском 

педагогическом университете и было 

приурочено к 25-летию введения 

предмета ОБЖ в отечественную 

систему образования. 

Ю.Л. Воробьев рассказал о 

первых шагах создания новой 

дисциплины для преподавания в 

школах и вузах – «Основы 

безопасности жизнедеятельности»: 

«Мы написали первый школьный 

учебник, которому в этом году 

исполняется 20 лет. Так формировалась 

работа с молодежью, населением в области обеспечения безопасности». 

Основатель фестиваля — региональная общественная организация 

Московская ассоциация учителей, преподавателей-организаторов ОБЖ. С 

2013 года фестиваль проводится под эгидой «Российского союза спасателей». 

В мероприятии приняли участие учащиеся образовательных 

учреждений, студенты, кадеты и курсанты, учителя и преподаватели ОБЖ, 

члены РОССОЮЗСПАСа, заслуженные спасатели России, волонтеры, 

участники Всероссийского детско-юношеского общественного движения 

«Школа безопасности» – победители и призеры всероссийских конкурсов, 

Всероссийской олимпиады школьников по ОБЖ, соревнований по пожарно-

прикладному спорту и III международных соревнований «Школа 

безопасности». 

На территории университета были представлены последние 

достижения в области безопасности, прошли показательные выступления 

огнеборцев, кинологического расчета и мастер-классы участников движения 

«Школа безопасности». 

В День спасателя Ю.Л. Воробьев 

открыл Всероссийский центр 

координации, подготовки и 

переподготовки студенческих 

добровольных спасательных 

формирований, который начал свою 

работу на площадке Московского 

технологического университета 

(МИРЭА). 
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В мероприятии также приняла участие Министр образования и науки 

Российской Федерации О.Ю. Васильева. 

Более пятнадцати лет под флагом Всероссийского студенческого 

корпуса спасателей – молодежного крыла РОССОЮЗСПАСа в России 

активно развивается молодежное добровольчество в области культуры 

безопасности. На протяжении всего этого времени большая работа по 

подготовке и обучению студентов-спасателей проводилась в МИРЭА. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Основной задачей открывшегося 

Центра станут подготовка добровольцев в 

области защиты населения и территорий 

от чрезвычайных ситуаций, 

дополнительное образование 

аттестованных студентов-спасателей, 

развитие и поддержка студенческого 

спасательного движения России, решение 

приоритетных задач государственной 

молодежной политики. 

В первый день работы Центра участники детско-юношеского движения 

«Школа Безопасности» — детского крыла РОССОЮЗСПАСа слушали курс 

первой помощи. 

22 декабря 2016 года Президент Общероссийской общественной 

организации «Российский союз спасателей» Ю.Л. Воробьев провел в Совете 

Федерации заседание Высшего Совета 

этой организации. 

На заседании были подведены 

итоги деятельности организации за 2016 

год и поставлены задачи на будущее. 

В своем выступлении 

Ю.Л. Воробьев отдельно поблагодарил 

молодежное крыло РОССОЮЗСПАСа, 

которым проводится большой пласт 

работы по всем направлениям 

деятельности Братства спасателей. 
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В завершении заседания Юрий Воробьев вручил членам Высшего 

Совета награды к 10-летию РОССОЮЗСПАСа. 

Львиную долю в работе с молодежью Ю.Л. Воробьев уделяет 

патриотическому воспитанию. Именно поэтому с таким пристальным 

вниманием он отнесся к зарождению молодежного военно-патриотического 

движения «Юнармия». Это новое движение должно возродить традиции 

патриотического воспитания, которые существовали раньше в Советском 

Союзе, вобрав в себя все лучшее из пионерии и ДОСААФ. 

В конце мая 2016 года Ю.Л. Воробьев принял 

участие в первом слете молодежного военно-

патриотического движения «Юнармия» на территории 

Парка культуры и отдыха Вооруженных Сил 

Российской Федерации «Патриот» в подмосковной 

Кубинке. Участников мероприятия поприветствовал 

Министр обороны России генерал армии С.К. Шойгу. 

Основными формами деятельности юнармейского 

движения станут военно-спортивные игры, военно-патриотические клубы и 

профильные специализированные формирования юнармейцев, спартакиады 

по военно-прикладным видам спорта, вахты памяти и походы по местам 

боевой славы, а также посты у Вечного огня, обелисков и мемориалов. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

В качестве ключевого мероприятия юнармейского движения 

рассматривается Всероссийская военно-тактическая игра под эгидой 

Министерства обороны Российской Федерации. 

Лучшие юнармейские отряды будут поощряться участием в военных 

парадах, приглашаться на масштабные мероприятия Минобороны России – 
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Международные армейские игры, Международный военно-технический 

форум, дни инноваций Минобороны, фестивали и конкурсы, спортивные 

состязания, а также привлекаться к многочисленным общественным 

проектам. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

В первом слете молодежного военно-патриотического движения 

«Юнармия» приняли участие пятьсот делегатов из восьмидесяти пяти 

регионов страны. 

В сентябре 2016 года 

заместитель Председателя Совета 

Федерации Ю.Л. Воробьев принял 

участие в торжественной церемонии в 

воинской части, расположенной в  

Шекснинском района Вологодской 

области, посвященной созданию 

местной юнармейской организации. 

По мнению Ю.Л. Воробьева, 

важно, что первая организация была создана в поселке, где живут военные со 

своими семьями: «Подрастающее поколение должно понимать, что любовь к 

Родине и патриотизм – это не пустые слова. И здесь очень важна роль нас, 

взрослых. Сегодня работа с детьми в сфере патриотического воспитания 

ведется очень активно». 

Ю.Л. Воробьев напомнил, что 

Президент Российской Федерации 

В.В. Путин инициировал создание 

Детской школьной организации, 

Министр обороны России С.К. Шойгу 

создал Юнармию: «Мы в Российском 

союзе спасателей создаем детскую 

«Школу безопасности». Уверен, что 

все эти усилия принесут результаты». 

Как пояснил Ю.Л. Воробьев, 

цель движения юнармейцев – вызвать интерес у подрастающего поколения к 

истории нашей страны, ее народов, героев, выдающихся ученых и 

полководцев. Вступить в Юнармию может любой школьник, военно-

патриотическая организация, клуб или поисковый отряд. Создание 

юнармейских организаций будет вестись по всей стране. 
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Важную работу в деле воспитания и 

организации досуга молодежи проводит 

Добровольное общество содействия армии, авиации и 

флоту России (ДОСААФ). 

В декабре 2016 года Ю.Л. Воробьев принял 

участие в первом заседании Попечительского совета 

ДОСААФ России, на котором его избрали первым 

заместителем председателя указанного совета. 

В состав совета вошли более 50 видных 

представителей гражданского общества России. 

Как было объявлено на заседании, цели создания попечительского 

совета – привлечение внимания общества и органов законодательной и 

исполнительной власти к вопросам развития ДОСААФ России, расширение 

системы контактов этой организации и гражданского общества, внедрение 

новых проектов и решение административных задач. 

Говоря об итогах мероприятия, 

Ю.Л. Воробьев назвал важным шагом 

создание попечительского совета 

ДОСААФ: «Особенно важно и знаково 

то, что ДОСААФ возрождается». 

По мнению Ю.Л. Воробьева, 

подобные военно-патриотические 

организации сегодня крайне 

необходимы государству в целом, а не 

только армии: «Наша молодежь 

должна получать патриотическое воспитание, она должна быть объединена 

вокруг интересов нашего общества, государства, понимать, как его защитить, 

видеть своих друзей и врагов, уметь объединяться. Всему этому нужно учить 

в таких организациях, как ДОСААФ». 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

На заседании обсуждались проблемы, связанные с функционированием 

организации, которые нужно решить, шла речь также о проекте закона о 

патриотическом воспитании молодежи. 
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XII. Информационная и иная деятельность 

 

12.1. Рассмотрение обращений, направленных в адрес заместителя 

Председателя Совета Федерации Ю.Л. Воробьева 

 

Большое внимание заместитель Председателя Совета Федерации 

Ю.Л. Воробьев уделяет рассмотрению обращений граждан. 

За отчетный период на имя заместителя Председателя Совета 

Федерации Ю.Л. Воробьева поступали обращения не только из всех 

федеральных округов Российской Федерации, но и из стран ближнего 

зарубежья – Украины и Белоруссии. 

Все поступившие обращения были рассмотрены в срок. 

Рассматривая тематику обращений граждан, можно отметить 

следующие направления: 

 Неправомерные действия правоохранительных органов  

 Нарушение гражданских прав 

 Предложения по совершенствованию законов и иных нормативно-

правовых актов  

 Нарушение жилищных прав  

 Заявления о содействии в организации общественно-культурной жизни  

Обращения граждан для рассмотрения по существу были направлены 

Генеральному прокурору Российской Федерации, Министру Российской 

Федерации по делам гражданской обороны, чрезвычайным ситуациям и 

ликвидации последствий стихийных бедствий России, заместителю 

Министра внутренних дел Российской Федерации, заместителю Министра 

внутренних дел Российской Федерации – начальнику Следственного 

департамента, статс-секретарю-заместителю Министра обороны Российской 

Федерации, губернатору Вологодской области, прокурору Московской 

области, заместителю Председателя Правительства Московской области – 

Руководителю Администрации губернатора Московской области, 

руководителю Департамента городского имущества г. Москвы, 

председателям Комитета Совета Федерации по конституционному 

законодательству и государственному строительству, Комитета Совета 

Федерации по обороне и безопасности, Комитета Совета Федерации по 

социальной политике, Комитета Совета Федерации по науке, образованию и 

культуре, членам Совета Федерации Л.Н. Антоновой, О.Л. Тимофеевой, 

А.Н. Соболеву, И.А. Гехт, О.В. Цепкину. 

Из большого количества положительно рассмотренных обращений, 

которое за 2016 года возросло, можно выделить следующие примеры: 

- обращение Яропкиной А.И. по вопросу прохождения 

государственной итоговой аттестации по образовательным программам 

среднего общего образования в форме единого государственного экзамена по 

литературе ее внучки Беляевой Г.С. было направлено заместителю 

Губернатора Вологодской области О.А. Васильеву для рассмотрения по 
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существу. По результатам рассмотрения ходатайство Беляевой Г.С. было 

удовлетворено и она была допущена к прохождению государственной 

итоговой аттестации; 

- обращение Григорьева Р.В. с просьбой оказать содействие его сыну в 

признании его диплома ГУО «Гомельский инженерный институт» МЧС 

Республики Беларусь и трудоустройстве его по месту жительства было 

направлено Министру Российской Федерации по делам гражданской 

обороны, чрезвычайным ситуациям и ликвидации последствий стихийных 

бедствий России В.А. Пучкову для рассмотрения по существу. По 

результатам рассмотрения Григорьев Р.Р. назначен на должность пожарного-

спасателя 6 пожарно-спасательной части по охране Центрального района 

г. Сочи федерального государственного казенного учреждения «10 отряд 

федеральной противопожарной службы по Краснодарскому краю»; 

- обращение Чмурова И.В. с просьбой оказать содействие в зачислении 

его дочери в Московский кадетский корпус «Пансион воспитанниц 

Министерства обороны Российской Федерации» было направлено статс-

секретарю-заместителю Министра обороны Российской Федерации 

Н.А. Панкову. По результатам рассмотрения данного обращения принято 

решение допустить Чмурову М.И. к прохождению вступительных испытаний 

в Пансион воспитанниц; 

- обращение Свитцова С.М. о неправомерных, по его мнению, 

действиях сотрудников Государственной жилищной инспекции Вологодской 

области было направлено прокурору Вологодской области С.Н. Хлопушину 

для рассмотрения по существу. По результатам рассмотрения доводы 

заявителя частично нашли свое подтверждение. По данному факту 

заместителем прокурора области начальнику Инспекции внесено 

представление, по результатам рассмотрения которого виновное лицо 

привлечено к дисциплинарной ответственности, права заявителя 

восстановлены; 

- обращение Наумова Д.М. с просьбой оказать содействие в зачислении 

его сына Наумова В.Д. в ФГКОУ «Аксайский Данилы Ефремова казачий 

кадетский корпус» Минобрнауки России было направлено заместителю 

Председателя Совета Федерации, представителю в Совете Федерации от 

Ростовской области Е.В. Бушмину. По результатам экзаменов Наумов В.Д. 

включен в итоговый список «Результаты вступительных испытаний 

кандидатов для зачисления в указанное образовательное  учреждение в 2016 

году», который направлен в отдел военного образования Сухопутных войск 

Министерства образования Российской Федерации для принятия решения о 

зачислении, с последующей подготовкой проекта приказа Министра обороны 

Российской Федерации; 

- обращение Кравченко В.Ю. с просьбой оказать содействие в 

заключение нового договора найма жилого помещения, а также продлении 

срока регистрации по месту проживания ему и членам его семьи было 

направлено заместителю Председателя Правительства Московской области – 

Руководителю Администрации губернатора Московской области 
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М.М. Кузнецову. По результатам рассмотрения Кравченко В.Ю.и членам его 

семьи продлены на пять лет срок действия договора найма жилого 

помещения и срок регистрации. 

 

 

12.2. Информационная деятельность 

 

В отчетный период заместитель Председателя Совета Федерации 

Ю.Л. Воробьев регулярно информировал общественность о своей 

законотворческой деятельности, неоднократно выступал с комментариями и 

интервью о проблемах, вызывающих большой общественный интерес, о 

международных контактах и других направлениях работы. Ю.Л. Воробьев 

давал интервью и участвовал в передачах на федеральных телеканалах, среди 

которых: «Россия 24», «Вместе-РФ» (телеканал Совета Федерации), а также 

региональных – ГТРК «Вологда», «Русский Север», «ТВ-7» (телеканалы 

Вологодской области). 

Говоря о взаимодействии 

Ю.Л. Воробьева с телевизионными 

каналами, можно отметить его 

участие в программе «Сенат» 

телеканала «Россия 24» 14 сентября 

2016 года. 

В передаче также приняли 

участие заместитель Министра 

образования и науки Российской 

Федерации Л.М. Огородова, Губернатор Вологодской области 

О.А. Кувшинников. 

В прямом эфире гости передачи обсудили вопросы развития детского 

дополнительного образования. Они также рассказали о состоявшемся на 

Вологодчине всероссийском фестивале «Наследники традиций», собравшем 

в Вытегре ребят из 37 регионов страны; о создании инновационного 

образовательного проекта «Корабелы Прионежья»; о 25-летнем юбилее 

школьной дисциплины ОБЖ и планах по строительству в регионе первого 

детского технопарка. Кроме того, разговор коснулся общих направлений 

государственной политики в области детского внешкольного образования и 

его перспектив. 

Неоднократно Ю.Л. Воробьев 

участвовал в программе 

«Перекресток» телеканала 

Вологодской области ТВ-7 и 

телеканала Совета Федерации 

«Вместе РФ». 

В этих передачах обсуждался 

значительный список важных для 

региона и страны в целом вопросов: 
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воспитание подрастающего поколения, социально-экономическая 

привлекательность области, обеспечение безопасности жизнедеятельности, 

образования и культуры. Не остались в стороне и вопросы, связанные с 

деятельностью Ю.Л. Воробьева по линии межпарламентского 

сотрудничества, а именно – значение для простых пешеходов и 

автолюбителей проходившего в Санкт-Петербурге шестого Международного 

конгресса «Безопасность на дорогах ради безопасности жизни». Также 

повышенный интерес у СМИ вызывает работа Комитета общественной 

поддержки жителей Юго-Востока Украины. 

Следует также отметить, что на протяжении всего маршрута 

упомянутой выше экспедиции «Полюс холода соединяет океаны» 

путешественников сопровождали российские кинодокументалисты, которые 

снимали посвященный ей фильм. 

В фильме, показ которого запланирован на телеканале «Моя планета» в 

2017 году, рассказывается не только о самой экспедиции, её участниках и 

уникальном маршруте, но и о крайне малоизученном, труднодоступном, но 

невероятно интересном и красивом уголке российского Дальнего Востока. 

Деятельность Ю.Л. Воробьва за отчетный период 2016 года широко 

отражалась в печатных изданиях  

Заместителем Председателя Совета Федерации Ю.Л.Воробьевым в этот 

период был опубликован ряд выступлений и статей, были даны интервью в 

различные печатные издания и информационные агентства, среди которых: 

Интерфакс, РИА новости, «Север-информ», «Новости Вологодской области», 

«Вологда регион», «Череповец»; журналы – «Российская Федерация 

сегодня», «Вестник Совета Федерации», «Вестник МЧС России», «Бизнес и 

власть»; газеты – «Парламентская газета», «Спасатель» МЧС России, 

«Красный Север», «Красное знамя», «Союзное вече». 

На личной страничке Ю.Л. Воробьева на сайте Совета Федерации 

http://vorobyov.council.gov.ru/ и на сайте Законодательного Собрания 

Вологодской области http://www.vologdazso.ru/fsrf/item.php?ID=130432 

постоянно актуализируется информация о работе члена Совета Федерации 

Ю.Л. Воробьева, доступны его публикации в СМИ, видеозаписи 

выступлений, интервью. 

http://vorobyov.council.gov.ru/
http://www.vologdazso.ru/fsrf/item.php?ID=130432

